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Уважаемые читатели — 
бизнесмены, церкви, христианские 

организации, — мы обращаемся 
к вам с просьбой поддержать нас 
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журнал, свяжитесь с нами по 
телефону (916) 968–1331  
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sourceoflifeus@yahoo.com.

С уважением к вам,  
Олег Бубняк
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Дорогие братья и сестры! 

Сердечно поздравляю вас с Рождеством! 

Праздник Рождества — это чудо смирения Бога ради нашего спасения. Он «уничижил 
Себя Самого, приняв образ раба, сделавшись подобным людям и по виду став, как чело-
век». Сегодня многие религиозные лидеры, философы и «искатели истины» так и не мо-
гут совместить эти два слова — Бог и человек. Но в этом и есть краеугольная истина хри-
стианства — Иисус Христос есть Богочеловек. «И Слово стало плотью и обитало с нами, 
полное благодати и истины; и мы видели славу Его, славу как Единородного от Отца».

Пусть в эти дни сердца наши наполнятся особой благодарностью Богу, Его Божествен-
ным светом, неземной радостью и любовью. Пусть славословие Ангелов — «Слава в вы-
шних Богу, и на земле мир, в людях благоволение!» — сопровождает нас все эти празд-
ничные дни и наполняет наши сердца небесной музыкой. 

С Рождеством!
С наилучшими пожеланиями,

Иван Милеев,
Президент Тихоокеанского объединения церквей ЕХБ

Слово редактора

3



Петр Павлюк, Украина

Возможно, рождение Христа всего лишь 
подобие одного из бесчисленных воплоще-
ний богов античной мифологии? Доступные 
в советское время произведения Н. Гого-
ля, А. Булгакова, сама предрождественская 
обря довость, колядки, хороводы настраива-
ли на сказочно-мистический лад. Тогда этот 
праздник никак не связывался с истинным 
Богом. Сегодня же любой школьник знает, 
что Рождество — это день рождения Иису-
са Христа. Но и это мало что объясняет. Ну 
да, родился Иисус, великий Учитель чело-
вечества, ну и что? Разве мало было вели-
ких учителей? Вот лишь некоторые из них: 
Гермес Трисмегист, Зороастр, Кришна, Лао-
Цзы, Конфуций, Моисей, Магомет, Будда…

Были в истории человечества и другие 
великие проповедники, мыслители, созда-
тели новых религий. Почему же тогда весь 
мир не отмечает их дни рождения? Ведь 

они тоже были достойными людьми. В чем-
то Иисус Христос им даже уступает. Он ведь 
не создал никакой философской или эти-
ческой концепции, как Лао-Цзы или Конфу-
ций, не написал ни одной книги. Тем более 
не завоевывал с мечом в руке новые на-
роды, распространяя Свое учение. Вместо 
армии Александра Македонского, у Него 
была малая группа учеников, а Его учение 
было известно иудеям еще со времен Мо-
исея и пророков.

Христиане считают, что Иисус — это Бог, 
Который воплотился и стал человеком. Од-
нако и древний мир был переполнен разны-
ми богами, в том числе и такими, которые 
воплощались, совершали на земле великие 
дела, творили чудеса. При этом воплоще-
ния языческих богов были намного более 
эффектными. Например, Юпитер становил-
ся драконом, Зевс проливался на землю 

золотым дождем. Почему же люди во всем 
мире поздравляют друг друга с тем, что бо-
лее чем две тысячи лет назад в бедной ев-
рейской семье родился ребенок? Он любил 
Свою маму, которая кормила Его грудью, 
учила ходить, разговаривать. Когда маль-
чик подрос, то стал помогать отцу в плот-
ницком ремесле. Обычная история, ничего 
особенного. Так что же было в Его рожде-
нии такого, что люди по всей земле до сих 
пор не могут забыть о Нем?

Есть один существенный факт, который 
отличает христианство от остальных миро-
вых религий. Ни в иудаизме, ни в буддиз-
ме, ни в исламе нет учения о божествен-
ном происхождении людей, которые были 
основателями этих религиозных систем. 
Только Иисус Христос утверждает, что Он — 
воплотившийся Бог, пришедший на Землю 
для спасения людей. Хотя в это можно и не 

Незнакомое 
Рождество

Более двух тысячелетий христианский мир отмечает Рождество как великий праздник. В современном 
мире не так уж много людей, которые бы совсем ничего не знали об этом событии. Сегодня даже на 

бытовом уровне это слово прочно вошло в обиход. Рождественская елка, рождественские каникулы, рож-
дественский гусь, рождественские распродажи в магазинах. Люди поздравляют друг друга с Рождеством, 
дарят подарки, желают всего самого лучшего. Помнится, еще в советском прошлом в школьной программе 
в цикле «Вечера на хуторе близ Диканьки» мы изучали произведение Н. Гоголя «Ночь перед Рождеством». 
Однако сейчас, как и тогда, мало кто задает вопрос: «А что же, собственно, мы празднуем?»
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верить. Евангельские события можно счи-
тать вымыслом, христиан — недалекими 
людьми, воздающими божеские почести 
бродячему иудейскому философу. Од-
нако, бесспорный факт в том, что Иисус 
Христос — единственный из основателей 
мировых религий почитается Своими по-
следователями именно как Бог, Который 
стал человеком.

Новый Завет учит, что Бог стал челове-
ком, ничего не теряя в Своей божествен-
ности. И всю Свою земную жизнь Христос 
оставался Богом и человеком. Он нуж-
дался в пище, уставал, испытывал боль 
и страдания, плакал. В то же время по-
велевал стихиям, одним Своим словом 
укрощал бурю, исцелял безнадежно боль-
ных и даже воскрешал мертвых. В Еван-
гелии поражает это сочетание, казалось 
бы, несовместимых качеств: человек не 
может творить такие чудеса, а Бог не мо-
жет страдать и нуждаться в чем-либо. Од-
нако эти противоречия объясняются тем 
фактом, что в рождении Христа Бог сое-
динился с человеческим естеством реаль-
но и безусловно. Он на самом деле стал 
человеком, родословие Которого восхо-
дило к Адаму. Поэтому Новый Завет на-
чинается с длинного и подробного описа-
ния предков Иисуса Христа. В сравнении 
с этими документами путаная история 
происхождения языческих богов похожа 
на автобиографию безродного сироты.

Иисус Христос — Сын Божий
Высоко над столицей Бразилии, Рио-

де-Жанейро, на вершине горы Коркова-
до, возвышается гигантская статуя Хри-
ста. Ее сооружение продолжалось семь 
лет. Она воздвигнута на пожертвования 
многих христиан. Ее открытие состоя-
лось в 1931 году, и с тех пор каждый жи-
тель Рио-де-Жанейро слышал о Христе. 
Однако можно смотреть на эту статую 
в течение всей своей жизни, можно но-
сить цепочку с крестиком на шее, мож-
но жить возле христианской церкви и не 
знать Иисуса Христа.

Сегодня миллионы людей задаются 
вопросом: «Кто же этот Иисус, живший 
так много лет назад? Кто же Он, призы-
вающий нас последовать за Ним и обе-
щающий дать так много: прощение гре-
хов, счастье и вечную жизнь?» Хотя Он 
жил только 33 года, а самое длинное пу-
тешествие из тех, которые Он совершил, 
было не более 130 км. При Его жизни 
некоторые люди утверждали, что Он был 

невменяем. Другие же говорили, что Он 
был «революционером». Некоторые люди 
думали, что Он одержим бесами. Но были 
и те, кто верил и утверждал, что Он — 
Сын живого Бога. Однажды Иисус обра-
тился к двенадцати ученикам с вопро-
сом: «“За кого люди почитают Меня, Сына 
Человеческого?”Они сказали: “Одни — за 
Иоанна Крестителя, другие — за Илию, 
а иные — за Иеремию или за одного из 
пророков”. Он говорит им: “А вы за кого 
почитаете Меня?” Симон же Петр, отве-
чая, сказал: “Ты Христос, Сын Бога живо-
го”. Тогда Иисус сказал ему в ответ: “Бла-
жен ты, Симон, сын Ионы, потому что не 
плоть и кровь открыли тебе это, но Отец 
Мой, сущий на небесах; и Я говорю тебе: 
ты Петр, и на этом камне Я создам Цер-
ковь Мою, и врата ада не одолеют ее”» 
(Мф.16:13–18).

Пусть Симон был пока не в состоянии 
полностью понять смысл сказанных Им 
слов, его исповедание отныне станет сим-
волом веры всей новозаветной Церкви.

Вопрос Иисуса «За кого Меня почи-
тают люди?» звучит сегодня, как и более 
двух тысяч лет назад. Многие готовы ви-
деть в Нем только пророка или учителя 
нравственности. Они не могут объяснить, 
почему именно Иисуса Назарянина мил-
лионы людей признали «единосущным 
Отцу», то есть Богом.

В Новом Завете мы находим свиде-
тельство о Своей божественности само-
го Господа Иисуса Христа. «Истинно, ис-
тинно говорю вам: прежде, нежели был 
Авраам, Я есмь». Современное Ему об-
щество очень хорошо понимало, что при-
тязание на звание Божьего Сына означа-
ло, что Сын — это Бог.

В Евангелии от Матфея мы имеем 
свидетельство Отца Небесного: «Это Сын 
Мой возлюбленный, в Котором Мое бла-
говоление». Никогда прежде не откры-
валось небо над какой-либо личностью, 
чтобы взирать на нее. Позже, для свое-
го укрепления, разверзшееся небо видел 
Стефан и узрел Господа Иисуса, величе-
ственно стоявшего одесную Бога. Одна-
ко на Иордане не Господь Иисус смотрел 
в открывшееся небо, а небо с благоволе-
нием взирало на эту Личность, и звучал 
голос Отца, признавшего Его Своим воз-
любленным Сыном.

Иоанн Креститель свидетельствовал 
о Нем на Иордане: «Сей был Тот, о Кото-
ром я сказал, что Идущий за мной стал 

Праздник Рождества
На земле страдальческой, безрадостной
Среди горя, скорби и невзгод
Прозвучала песнь отрады сладостной,
Эры новой наступил черед.

На полях потомков Иесеевых
Пастухи пасли свои стада.
Времена же были не весенними,
Ожидались стужи, холода.

Пастухи вели беседы мирные,
Греясь ночью тихой у костра.
Овцы ж были в Вифлееме смирные.
Чужды были им волненье, страх.

Вдруг сиянье с неба озарило их,
Свет Господней славы заблистал.
И в небесной выси Гавриила лик
Пастухам испуганным предстал.

И сказал им Ангел весть прекрасную,
Радость Рождества провозгласил:
«Ныне родился Спаситель в яслях вам!
Он — Христос, Господь и Божий Сын!»

И внезапно с Ангелом в небес простор,
Озаряя темные поля,
Влился многочисленный чудесный хор,
Славя Бога в Вышних и хваля.

«К нам на землю, от грехов уставшую,
Мир, благоволенье снизошли,
Дабы люди, Господа принявшие,
Счастье и спасение нашли».

Дар великий, Богом приготовленный,
Для спасенья мира от греха.
Праздник Рождества — праздник особенный.
Благодать Господня велика!

Совершилась тайна благочестия
В чуде воплощенья Божества.
Так прославим же Христа все вместе мы
В этот дивный праздник Рождества.

Виктор Мирон
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впереди меня, потому что был прежде 
меня», «И я видел и засвидетельствовал, 
что Сей есть Сын Божий». Даже нечистые 
духи, которые никогда не признавали Ии-
суса Христа Господом, признавали Его бо-
жественность и свидетельствовали о Нем: 
«Ты — Сын Божий». Однако придет час, 
когда всякий язык должен будет признать, 
что «Господь Иисус Христос в славу Бога 
Отца» (Фил. 2:11).

Тайна Христа
В чем же заключалась неповторимая 

притягательность Христа? Только ли в Его 
моральной доктрине? Ведь возвышенную 
этику предлагали и Будда, и Сократ, и Се-
нека… Но Евангелие не похоже на высоко-
моральную, нравоучительную проповедь. 

Здесь мы вступаем в область наиболее та-
инственного и во всем решающего Ново-
го Завета. Ибо внезапно разверзается про-
пасть между Сыном Человеческим и всеми 
остальными философами, моралистами, 
основателями религий.

Пусть Иисус жил и действовал подоб-
но пророку, но то, что Он открыл о Себе, 
не позволяет ставить Его в один ряд с дру-
гими мировыми учителями. Любой из них 
осознавал себя лишь человеком, узнавшим 
истину и призванным возвещать ее. Они 
ясно видели дистанцию, отделяющую их 
от Вечного Бога. А Иисус? Когда Филипп 
робко попросил Его явить ученикам Отца, 
Он ответил так, как не могли ответить ни 
Моисей, ни Конфуций, ни Платон. «Столь-
ко времени Я с вами, и ты не знаешь Меня, 

Филипп? Видевший Меня видел Отца». Со 
спокойной уверенностью этот Учитель, чуж-
дый фальши и самомнения,  провозглашает 
Себя единственным Сыном Божьим, Он го-
ворит уже не как пророк — от имени Су-
щего, но как Сам Сущий, как Бог.

Неудивительно, что такой Христос ка-
жется многим людям неразрешимой за-
гадкой. Можно даже понять тех, кто пы-
тается рассматривать Его как миф, хотя 
эти попытки потерпели неудачу. В самом 
деле, трудно предположить, что в Израиле 
был Человек, который осмелился сказать: 
«Я и Отец — одно» (Ин.10:30).

Парадокс явления Иисуса в том, что 
Он — невероятен, сверхъестественен, и в то 
же время Он — историческая реальность. 
Тщетно бьется над Его загадкой плотский 

В 1994 году двое американцев приняли пригла-
шение российского Министерства образования 

выступить с лекциями о морали и этике (на основании 
библейских принципов) в общеобразовательных шко-
лах. Они также были приглашены выступить в неко-
торых тюрьмах, на предприятиях, в пожарной части 
и отделениях милиции, а также в большом детском 
доме. В этом детском доме жили около ста мальчиков 
и девочек, которые были брошены родителями или 
подвергались плохому обращению со стороны послед-
них и поэтому оказались на попечении государства.

Вот что рассказал один из американцев о произошедшем 
с ним в этом детском доме.

«1994 год подходил к концу, приближались каникулы и праздни-
ки, и мы решили, что для наших сирот настало время услышать тра-
диционный рассказ о Рождестве. Мы рассказали им о том, как Мария 
и Иосиф пришли в Вифлеем. Для них не нашлось места в гостинице, 
и они нашли пристанище в хлеву, где Мария родила Иисуса и положи-
ла Его в ясли. На протяжении всего рассказа дети и работники детско-
го дома слушали, затаив дыхание. Некоторые даже подались вперед 
и сдвинулись на краешек стула, чтобы не пропустить ни одного слова.

Закончив повествование, мы дали детям три куска картона, 
чтобы каждый мог сделать из них ясли. Ребята получили по бу-
мажному квадратику, вырезанному из желтых салфеток, которые 

мы привезли с собой. Следуя нашим инструкциям, ребята наре-
зали бумагу полосками и разложили их в яслях, как солому, не-
большие кусочки ткани использовали вместо простыней и оде-
яла. Куклу-ребенка делали из светло-коричневого фетра. Пока 
сироты усердно сооружали ясли, я ходил по помещению, глядя, 
не нужна ли кому-нибудь из них помощь.

Все было нормально, пока я не подошел к столу, за которым си-
дел маленький Миша. Шестилетний на вид мальчик только что закон-
чил свою работу. Я взглянул на сделанные им ясли и опешил: в яслях 
был не один ребенок, а два! Я тут же подозвал переводчика, чтобы 
выяснить у мальчишки, почему он положил в ясли две куклы. Миша 
сложил руки на столе перед собой, посмотрел на свое произведение 
и начал очень серьезным голосом повторять рождественскую исто-
рию. Для такого малыша, да еще слышавшего рассказ лишь однаж-
ды, он повторял историю очень точно — до тех пор, пока не дошел до 
того момента, когда Мария положила Иисуса в ясли. Здесь он повел 
повествование от себя, придумав для нашей истории новый конец: 
«И когда Мария положила младенца в ясли, Иисус посмотрел на меня 
и спросил, есть ли мне где остановиться. Я сказал ему, что у меня нет 
ни мамы, ни папы, поэтому мне негде остановиться. Тогда Иисус ска-
зал, что я могу быть с Ним. Но я сказал Ему, что не могу сделать это-
го, ведь у меня не было для Него никакого подарка, как у других. Все 
же мне так сильно хотелось быть с Иисусом, что я стал думать, что 
же я мог бы дать Ему вместо подарка. Я подумал, что я мог бы согре-
вать Его — и это был бы неплохой подарок. Вот я и спросил Иисуса: 
«А если я буду согревать Тебя, этого хватит вместо подарка?» А Иисус 
сказал мне: «Если ты будешь согревать Меня, это будет самый луч-
ший из всех подарков!» Тогда я забрался в ясли, а Иисус посмотрел 
на меня и сказал, что я могу остаться с Ним навсегда».

Когда Миша закончил свой рассказ, из его глаз брызнули сле-
зы. Он закрыл лицо руками, склонился к столу, его плечи вздраги-
вали, он все всхлипывал и всхлипывал. Маленький сирота нашел 
Того, Кто никогда не бросит и не обидит его, Того, Кто будет с ним 
ВСЕГДА. Я же понял: не имеет значения, ЧТО вы имеете в своей 
жизни; имеет значение только то, КОГО вы имеете». 

история

Рождественская 
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«эвклидов» рассудок. Когда прославленно-
го знатока античности Т. Моммзена спро-
сили, почему он не упомянул в своих тру-
дах о Христе, он ответил: «Я не могу по-
нять Его и поэтому предпочитаю молчать».

Философ Барух Спиноза, хотя и не был 
христианином, признавал, что божествен-
ная мудрость «более всего проявилась че-
рез Иисуса Христа». Наполеон, будучи в за-
точении на острове Святой Елены, много 
думал о путях истории и к концу жизни ска-
зал: «Христос хочет любви человека, и это 
значит, что Он хочет того, что с величай-
шим трудом можно получить от мира, чего 
напрасно требует мудрец от нескольких 
друзей, отец — от своих детей, супруга — 
от своего мужа, брат — от брата. Одним 
словом, Христос хочет ВСЁ человеческое 

сердце, Он хочет это для Себя и достига-
ет совершенно и безраздельно. Лишь Ему 
одному удалось возвысить человеческое 
сердце к невидимому до пожертвования 
временным, и при помощи этого средства 
Он связал небо и землю».

Но если Он не миф и не только рефор-
матор, то кто же Он? Не следует ли в поис-
ках ответа прислушаться к тем, кто ходил 
с Ним по городам и селам Галилеи, кто был 
ближе всего к Нему, с кем Он делился са-
мым сокровенным? А они на вопрос «За 
кого вы почитаете Меня?» отвечают сло-
вами Симона-Петра: «Ты — Христос, Сын 
Бога Живого…». Сам Христос постоянно 
называл Себя Сыном Небесного Отца. Од-
нако из Его слов было видно, что Его от-
ношение к Богу не похоже на отношение 

других. «Никто не знает Сына, кроме Отца; 
и Отца не знает никто, кроме Сына».

Когда Он говорил: «Мой Отец», то ка-
сался неповторимой тайны Своей внутрен-
ней жизни: «…Я в Отце, и Отец во Мне…» 
(Ин.14:11). Однако это не мистическое, ду-
ховное слияние личности с божественной 
глубиной, а нечто совсем иное, родствен-
ное, доступное и нам, как Божьим детям.

Пусть же в Новом году, продлевая 
лето благодати, Бог поможет многим лю-
дям обрести живую веру в Господа Иису-
са Христа, как в Божьего Сына — истин-
ного Господина нашей жизни и личного 
Спасителя! Только Он и сегодня может 
помочь нам обрести спасительную веру, 
помочь в решении жизненных проблем 
и подарить вечную жизнь. 

Много лет назад одна богатая семья решила 
поделиться со своими друзьями радостью — 

рождением своего малыша — в их огромном имении. 
Десятки гостей были приглашены на это подготовленное 
событие, все они прибыли одетыми по последней моде. 
Гости оставили свою элегантную верхнюю одежду на кро-
вати в комнате наверху и весело развлекались. Вскоре 
настало время для главной цели их прихода — знаком-
ство с новорожденным. Но где же ребенок? Никто не знал.

Няня ребенка побежала наверх, но возвратилась с выражением 
отчаяния на лице. Все принялись активно искать ребенка. И вот кто-то 
вспомнил, что видел его спящим на кровати. Ребенок был на крова-
ти весь закиданный пальто, жакетами и меховыми накидками. Сама 
цель праздника этого дня была забыта, упущена и почти задушена!

Я не могу не вспомнить эту историю, когда иду по шумным 
городским улицам в это праздничное время. Везде, куда ни взгля-
нешь, видны огоньки, блестки, украшения и наряды. Магазины 
наполнены дорогими подарками, которые могут обеспечить им 
доход на предстоящий год.

И я спрашиваю себя: «Это — Рождество? Где же Ребенок, Чье 
рождение мы празднуем?» Во время первого Рождества мудрецы 
с Востока прибыли в город Вифлеем в поисках Младенца Христа. Они 
искали Того, Кто станет Спасителем мира. Сегодня, если мы поиска-
ли бы Иисуса в домах и на улицах наших городов, нашли бы мы Его?

Понимаете, на самом деле есть два Рождества. Одно Рожде-
ство — это коммерция и избыточная еда, питье и расходы. Дру-
гое Рождество — это любовь, радость, надежда, мир и принятие 
Того, Чей день рождения мы приглашены праздновать.

По Библии настоящее Рождество — это живая демонстрация 
Божьей любви: «Любовь Божия к нам открылась в том, что Бог по-
слал в мир Единородного Сына Своего, чтобы мы получили жизнь 
через Него. В том любовь, что не мы возлюбили Бога, но Он воз-
любил нас и послал Сына Своего в умилостивление за грехи наши» 
(1 Ин. 4:9–10).

Иисус Христос — подарок Божьей любви миру. Он пришел 
в мир, родился от девы и жил среди людей. Младенец Христос 
того первого Рождества стал Тем, Кто жертвенно умер за грехи 
мира и Кто снова воскрес силою Бога. Вот почему мы читаем 
в Римлянах 6:23: «Дар Божий во Христе Иисусе, Господе нашем».

Чтобы испытать и познать Божий дар вечной жизни, вы долж-
ны принять Христа. «А тем, которые приняли Его, верующим во 
имя Его, дал власть быть чадами Божиими» (Ин. 1:12).

В этом году Рождество может стать самым чудесным празд-
ником, который когда-либо был у вас.

Если вы примете дар Самого Бога Христа, это Рождество будет 
иметь для вас истинное значение. У вас будет мир с Богом и мир 
в вашем сердце, мир, который не может дать этот порочный мир.

Где младенец Иисус у вас на Рождество?

Самый лучший способ, который я знаю, как вернуть Иисуса 
Христа в ваше Рождество, — это просто исповедать грехи перед 
Богом, верой принять, что смерть Христа заплатила за все грехи, 
и получить Его дар вечной жизни. Если вы приняли такое реше-
ние, тогда скажите Богу — если хотите не вслух — прямо сейчас 
на этом месте. Вы можете использовать эту молитву:

«Небесный Отец, я хочу праздновать истинное Рождество. Я верю 
в то, что Дитя Рождества, Твой Сын, Иисус Христос, сделал на кресте, 
когда Он умер за мои грехи. Я не вполне понимаю это, но я прини-
маю это верой. Я тоже хочу быть Твоим дитем. Пожалуйста, войди 
в мою жизнь, Господь Иисус. Поскольку Ты простил меня, я хочу 
следовать за Тобой и подчиняться Тебе всегда. Аминь». 

Луис Палау

Где же Младенец?
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Невозможно достоверно точно перечислить 
всех присутствующих — непосредственных 

участников и просто гостей Съезда. Молитвенники, 
хористы, миссионеры, дьяконы, регенты и пресви-
теры, магистры и доктора богословия. Но важнее 
всех и громче всех звучало имя Всемогущего Бога, 
имя Спасителя мира — Господа Иисуса Христа. Имя 
Духа Святого, Который и сейчас работает на земле.

В первый и второй день 
делегатам и гостям Съезда 
были предложены прекрас-
ные музыкальные исполне-
ния, проповеди, семинары. 

Третий день был посвящен 
исключительно решению де-
ловых вопросов, входящих 
в компетенцию одного толь-
ко Съезда церквей.

«Слово Твое есть исти-
на» — об этом были все семи-
нары и проповеди на Съезде. 
Три доктора богословия и два 
магистра богословия предста-
вили семинары о подлинно-
сти, достоверности и автори-
тетности Писания. Очень ин-
тересными были семинары 
о трудностях перевода Библии 

на разные языки, о том, как 
выбирались книги для вклю-
чения в Священные Писания 
и составлялась каноническая 
версия Библии.

Во второй, деловой, ча-
сти Съезда, руководство Объ-
единения, Комитет отчитыва-
лись перед присутствующими 
о проделанной за два года ра-
боте. К сожалению, большин-
ство членов церквей, входя-
щих в Объединение, зачастую 
совершенно не знают или зна-
ют очень мало о том, какая 
огромная работа ведется как 
Комитетом, так и отделами 
Объединения. Съезд предо-
ставляет хорошую возмож-
ность познакомить делегатов 
церквей с тем, что делается 

79-ЫЙ ОТЧЕТНО-ПЕРЕВЫБОРНЫЙ СЪЕЗД

20–22 октября прошел 79-й отчетно-перевыборный съезд. 
 В этом году Съезд проходил во Второй славянской церкви. Темой духовно-назидательной 

части был стих из Иоанна 17:17: «Слово Твое есть истина».
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в рамках Объединения. Все же-
лающие могут почитать отчеты 
отделов в «Альманахе», выпу-
щенном к Съезду.

Съезду были также пред-
ставлены несколько предло-
жений по внесению поправок 
в устав Объединения, в част-
ности о том, чтобы должность 
Председателя Комитета пере-
именовать в Президента Объ-
единения — по американско-
му законодательству эти наи-
менования имеют разные сте-
пени ответственности.

На этом же Съезде были 
произведены перевыборы ру-
ководства и членов Комитета 

Объединения. На пост Прези-
дента был избран пастор из 
Фресно — Иван Владимиро-
вич Милеев; его заместите-
лями стали Михаил Юрьевич 
Авраменко и Николай Алек-
сеевич Бугриев; членами Ко-
митета — Александр Голь (каз-
начей), Сергей Яновский (се-
кретарь), Геннадий Гавеловский 
(пастор церкви «Новая надеж-
да»), Иосиф Шеремет (пастор 
Grace Family Church), Павел 
Ломов (пастор церкви «Свет 

спасения»), Василий Ступин 
(пастор церкви «Благая весть»), 
Валерий Брутский-Стемпков-
ский (пастор Второй славян-
ской церкви).

Произошли также измене-
ния и в составе руководителей 
отделов. Сестра Вера Кицен, ру-
ководитель женского служения, 
после 15 лет работы на этом 
посту передала отдел Нине Юр-
ковой, сестре из Кастро-Вэлли. 
Вячеслав Гладыш, проработав-
ший руководителем миссионер-
ского отдела 7 лет, передал это 
служение Алексею Яновскому, 
служителю из Русской баптист-
ской церкви Брайта.

Сегодня мы обращаемся со 
всей серьезностью ко всем чле-
нам церквей и умоляем вас: 
в столь равнодушное время ко 
всему стать в молитве за на-
род Божий, за служителей как 
в поместных церквах, так и за 
тех, кто состоит в руководстве 
Объединения, просить у Госпо-
да сил, мудрости и охраны на 
все время служения.

Мы также просим вас уже 
сегодня молиться о следующем, 
80-м Съезде. О молодых пасторах 
в помесных церквах и о тех, кто 
еще не занят служением в Объ-
единении. Мы просим вас мо-
литься об «омолаживании» со-
става делегатов на следующем 
Съезде. Просите Господа, чтобы 
Он дал понимание каждому, где 
его место сегодня, кому трудить-
ся, а кому и отдыхать. На Божьи 
нивы уже сегодня призываются 
молодые труженики и тружени-
цы, готовые взять на себя труд 
и ответственность за него, тру-
диться порой до изнеможения, до 
слез усталости, до хрипоты в гор-
ле, до боли в суставах рук и ног, 
но тем самым приближать Вто-
рое пришествие нашего Господа 
Иисуса Христа. Мы не знаем, до-
живем ли до 80-го Съезда. Это не 
в нашей власти, поэтом весь наш 
труд должен проходить под деви-
зом «Сегодня, сейчас время для 
Господа».

Видеозаписи Съезда можно 
посмотреть на канале YouTube 
Объединения. 
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Мы стремимся разгадать некоторые 
тайны Книги Откровения, тогда как нам 
нужно постичь для начала две простые 
истины: что значит «отложить прежний 
образ жизни» и как жить так, чтоб не со-
образовываться с веком этим. Это путь, 
ведущий к благочестию и чистоте.

Когда Петр исповедал Христа Сыном 
Божьим, Христос открывает им нечто но-
вое, то, что должно приобщить к истин-
ной вере и спасению не только иудеев, но 
и язычников, Он говорит: «…и на этом 
камне Я создам Церковь Мою, и врата 
ада не одолеют ее».

Через обращение апостола Павла 
к церкви в Ефесе Господь очень ясно 
открывает, какой она должна быть, чтоб 
предстать перед Господом: «…Христос 
возлюбил Церковь и предал Себя за нее, 
чтобы освятить ее, очистив баней водной 
посредством слова; чтобы представить ее 
Себе славной Церковью, не имеющей пят-
на, или порока, или чего-либо подобного, 
но чтобы она была свята и непорочна».

Этот текст лучше всего отражает пор-
трет Церкви, вернее ее истинных членов, 
которую созидает Сам Господь ко дню 
Своего пришествия.

Во-первых, Христос открывает нам, 
для какой цели Он предал себя ради 
Церкви.

Во-вторых, мы видим, какие качества 
должны быть присущи Церкви, которая по 
праву может называться Христовой и бу-
дет представлена Ему в день Его прише-
ствия: СЛАВА, СВЯТОСТЬ и НЕПОРОЧ-
НОСТЬ. Причем эти качества должны быть 
присущи Церкви на протяжении ее жизни 
на земле до дня ее встречи с Господом.

В-третьих, в этом тексте есть два весь-
ма важные примечания, на которые не 
только Церковь, но и, видимо, многие те, 
которые были избранны и поставлены на-
блюдать, чтобы кто не лишился благода-
ти Божьей, кажется, не берут во внима-
ние, а именно: «не имеющей пятна, или 
порока» и «или чего-либо подобного».

Есть грехи, которые очень ясно опре-
деляются как пятно или порок, но есть 
очень много того, что на первый взгляд 
и нельзя назвать грехом по отношению 
к людям этого мира, но по отношению 
к христианам — эти поступки или дей-
ствия как раз и попадают в разряд очень 
важного примечания: «ИЛИ ЧЕГО-ЛИБО 
ПОДОБНОГО».

И это «что-либо подобное» на грех 
делает нас так же нечистыми, как и яв-
ный грех, а мы знаем, что ничто нечи-
стое туда не войдет, поэтому Павел го-
ворит: «Все мне позволительно, но не 
все полезно…».

Перед нами вопрос — «Как человеку, 
живущему в этом мире, в такой разно-
образной массе церквей, называющих 
себя Христовыми и так непохожими меж-
ду собой в своем религиозном поклоне-
нии, морали, нравственности, целому-
дрии, найти именно такую церковь, кото-
рая бы отражала СЛАВУ, СВЯТОСТЬ, НЕ-
ПОРОЧНОСТЬ и где пастора стояли бы на 
страже не только явных грехов, но были 
бы способны видеть и то, что является 
чем-либо подобным на грех, то есть все, 
что не должно даже именоваться у нас, 
как у святых?»

Церковь обретет статус Христовой 
церкви не в связи с борьбой за религи-
озную свободу или против сексуальной 

распущенности, или сколько будет содер-
жать миссионеров, или сколько построит 
приютов для бездомных, сколько накор-
мит голодных и так далее. Многие люди 
этого мира занимаются делами милосер-
дия, но это их не спасает, статус Христо-
вой мы получаем благодаря ВЕРНОСТИ 
истинным заветам Христа. Только вер-
ность истинным заветам Христа может 
нас отличить не только от мира, но и от 
ложной церкви, как целомудрие  отличает 
благочестивую женщину от блудницы.

Из текста мы видим, что Церковь при-
надлежит только Христу, и Он является 
ее Автором, и Он дал очень ясные пред-
писания, состоящие из законов, уставов 
и постановлений, не только регулирующих 
жизнь церкви и каждого отдельно взято-
го христианина, но и делающих церковь 
СЛАВНОЙ, СВЯТОЙ и НЕПОРОЧНОЙ, не 
имеющей не только пятен или пороков, но 
и чего-либо подобного. Нам знакомо сло-
во «наследство». По наследству мы мо-
жем получить имущество от своих роди-
телей, но где-то, к счастью, и где-то, к со-
жалению, дети по наследству получают от 
родителей как хорошие, так и греховные 
черты характера, которые со временем 
проявляют себя совсем в неожиданных 
для нас действиях, и только прилагающий 
усилие способен контролировать себя, 
чтоб не совершать греховные поступки 
или подобные им.

В развитии церкви со времен апосто-
лов, когда в нее вкрались только имеющие 
вид благочестия, мы наблюдаем картину 
подобную наследственности в проявления 
греха, и только к двум церквам мы не ви-
дим упреков, высказанных остальным.

Какая Церковь предстанет перед Господом?
В начале своего повествования евангелист Лука пишет: «…то рассудилось и мне, по тщательном исследо-

вании всего сначала». Он хотел как можно точнее передать описанные им события, но сегодня большин-
ство христиан осознают, что мы живем в Лаодикийском периоде, и нет необходимости в применении тщательного 
исследования, чтобы убедиться в реальности того, что мы движемся к завершению этого периода. Об этом свиде-
тельствуют не только факты, происходящие в мире, но еще больше состояние церквей, членами которых мы явля-
емся. Мы видим разложение мира, но не замечаем за различными грандиозными проектами, иногда мирового 
масштаба, как Церковь стает подобно соли, потерявшей силу, или колоколу, который звонит, но его не слышно. 

Дмитрий Павлюк,
г. Сакраменто, США
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Приведу краткую характеристику этих 
церквей, открывающую последователь-
ность падения до последней — Лаоди-
кийской — в Книге Откровения.

Ефесская церковь оставила первую 
любовь. Смирнская церковь переносит 
скорбь, нищету, злословие, но сохраняет 
верность Господу. Она прилагала усилие, 
чтоб быть верной. Пергамская церковь впу-
стила развращающее учение Николаитов, 
и ей дается настоятельный совет: «Покай-
ся…» Фиатирская церковь… В ней при-
сутствуют любовь, служение, вера, терпе-
ние, и ее последние дела больше первых, 
но наравне с этими их делами Иезавель 
стает символом церкви, вводя в заблуж-
дение даже рабов Божьих, и время, дан-
ное ей для покаяния, она не использова-
ла. Сардийская церковь заявляет о себе как 
о живой церкви, но она мертва и дела ее 
несовершенны, но в среде этих мертвых 
«христиан» есть несколько человек, не 
осквернивших одежд своих, и именно они 
будут достойны ходить с Господом в белых 
одеждах, так как они были истинной Цер-
ковью Христа, а не все те, кто был в спи-
сках, как члены церкви. Филадельфийская 
церковь немного имеет силы, но сохраняет 
Слово Истины, хотя и живет в окружении 
тех, кто называет себя Божьими, а сами 
есть сборище сатанинское. Лаодикийская 
церковь… О себе она говорит, как о бога-
той, разбогатевшей и ни в чем не имеющей 
нужды. В сравнении с предыдущими церк-
вами, у нее намного лучше материальное 
обеспечение, намного больше религиозной 
свободы и религиозного образования, ко-
торое во многих случаях заменяет насто-
ящую истинную веру, земные дары заме-
нили истинную благодать, знания ума за-
менили истинную мудрость, благочестие 

может измеряться добродетелью и мило-
сердием, участием в различных церков-
ных проектах и так далее. Заметьте, если 
предыдущим церквам предъявлены упре-
ки в конкретных отступлениях, то Лаоди-
кийская, видимо, впитала в себя как буд-
то по наследству все пороки предыдущих.

Но Христос ставит очень страшный 
диагноз: «Ты ни холоден, ни горяч… не 
знаешь, что ты несчастен, и жалок, и нищ, 
и слеп, и наг». Как эта церковь дошла до 
такого состояния?

В словах Господа — «несчастен, жа-
лок, нищ, слеп и наг» — открывается не 
только последовательность ее падения, но 
и то, что Лаодикийская церковь получила 
в наследство от предыдущих церквей, если 
можно так сказать, причем у последней 
не упомянуто ни одного положительно-
го факта, которые имели место в преды-
дущих церквах. Она стала несчастной по-
тому, что оставила первую любовь, впу-
стила развращающее учение Николаитов, 
которое Господь ненавидит, уподобилась 
Иезавели, рекламирует себя как живая, 
но она мертва, и дела ее несовершенны, 
впрочем, на фоне предыдущих церквей… 
хочется предположить, что у последней 
есть еще немногие, не осквернившие свою 
одежду, хотя о них здесь и не сказано. 
Как хочется быть в числе тех немногих, 
достойных ходить перед Господом в бе-
лых одеждах!

Теперь напрашивается вывод. На осно-
вании характеристики о Лаодикийской церк-
ви: «Ты ни холоден, ни горяч, несчастен, жа-
лок, и нищ, и слеп, и наг» — можно ли такую 
церковь назвать славной, святой, непороч-
ной? Мы понимаем, что живем в Лаодикий-
ский период, и, чтобы себя успокоить, мы 

можем присвоить характеристику Лаоди-
кийской церкви какой-то христианской де-
номинации, исповедующей по-иному свое 
вероучение от деноминации, которой при-
надлежу я, хотя Господь здесь не говорит 
о деноминации, но можно ли назвать церк-
ви, которые посещаем мы, славными, свя-
тыми, непорочными, не смотря на других?

Мы можем думать, что открытие мис-
сионерской точки, библейской семина-
рии или крещение нескольких покаяв-
шихся приносит церкви славу, а что если 
мы делаем их сынами гиены, вдвое худ-
шими от нас. Мы говорим: «Нас Господь 
благословил в открытии реабцентра для 
наркозависимых». А кто эти зависимые? 
Это не просто дети верующих родителей, 
но часто те, которые приняли крещение 
и являются членами церкви. Это нужное 
служение, но это свидетельство скорее 
печальной славы, нежели достойной.

Мы читаем: «Христос возлюбил Цер-
ковь и предал Себя за нее» — и дальше 
указана цель, ради которой Он предал 
Себя: «чтобы освятить ее, очистив ба-
ней водной посредством слова». Даль-
ше показано, для чего нужно освящение 
и очищение: «чтобы представить ее Себе 
(КАКОЙ?) славной Церковью, не имею-
щей пятна, или порока, или чего-либо по-
добного, но чтобы она была свята и не-
порочна».

Из этого видим: чтобы церковь была 
представлена Господу, она уже должна 
быть славной и обладать святостью и не-
порочностью до ее представления Господу.

Что же значит быть славной, святой 
и непорочной? 

(Продолжение в следующем номере.)
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Кто этот Младенец в яслях?
Почему вокруг Него овцы, ослики, чужие люди, а не родственники?

Что за Сын родился у  Иосифа и Марии?
Почему ангелы ликуют и свидетельствуют о Его рождении, 

а звезды провозглашают место Его пришествия?
Кто Он,  что мудрецы с Востока жаждут увидеть Его?

Почему скромные пастухи поклоняются Младенцу в пеленах, 
вспоминая слова пророка Исаия?

«Ибо Младенец родился нам — Сын дан нам: владычество на плечах Его. И нарекут имя Ему: 
Чудный, Советник, Бог крепкий, Отец вечности, Князь мира. Умножению владычества Его 

и мира нет предела на престоле Давида и в царстве его, чтобы Ему утвердить его и укрепить его 
судом и правдой, отныне и навеки» (9:6–7).

Какие удивительные титулы новорожденного Младенца! То, что пастухи 
вспоминают пророчество Исаии, меня весьма удивляет, потому что 

мы знаем, что в те дни мир был связан грехом и духовной темнотой. Ока-
зывается, есть надежда на будущее! И пастухи увидели ликование ангелов 
в момент рождения Сына Божьего, а в сердцах своих знали, что всемогу-
щий Бог разработал план спасения еще задолго до того, как родился Мла-
денец. «Сын дан нам!»

Пастухи были ответственными за ново-
рожденных агнцев. При рождении пастухи 
пеленали агнцев, чтобы уберечь от непо-
годы и приготовить их непорочными для 
жертвоприношений в храме. Когда анге-
лы объявили, что Младенец в яслях будет 
в пеленах, они поняли, что это непорочный 
драгоценный Агнец Божий!

В те времена народ был жестоким, и не-
нависть царствовала как в Римской импе-
рии, так и в Вифлееме Иудейском. Сосед 
выступал против соседа, сильный домини-
ровал над слабым, богатый угнетал бедно-
го. И казалось, что Бог забыл про челове-
ка, что Он не заботится о Своем творении. 
Даже религиозные лидеры того времени, 
те, которые должны были служить Богу, 
были более заинтересованы в личном обо-
гащении и обретении политической власти, 
чем правдой и истиной служить и представ-
лять Бога тем людям, которые искали Его! 
При таком развращении и жестокосердии 
людей Божий план вступил в действие: Бог 
послал Агнца Своего на землю быть све-
том во тьме, и провозгласил об этом че-
рез Своего пророка Исаию, который пред-
сказал о пришествии Иисуса за 700 лет до 
рождения «Младенца в пеленах».

2016 лет спустя мы должны признать, 
что мир все еще находится в рабстве, люди 
все еще в темноте, и сердца человеческие 
отражает темноту и грех, который нас окру-
жает. Да! Этот мир все еще нуждается в Бо-
жьем плане спасения! Страны нуждают-
ся в понимании Божьего плана. Но вот что 
замечательно! Этот план, который начался 
2016 лет назад, имеет отношение и к сегод-
няшнему дню! Божий замысел проходит че-
рез всю историю. Это как мелодия, которая 
льется при звучании симфонического орке-
стра. Этот Он, Христос, Агнец Божий, вос-
певаемый в сердцах наших, должен быть 
провозглашенным в народах!

Неужели Иисус Христос принадлежит 
только западным «христианским» наро-
дам? Конечно, нет! Иисус Христос принад-
лежит всему миру!

Неужели ангелы должны выполнять то, 
что заповедал нам, верующим, Христос? 
Конечно, нет!

Тогда кто исполнит Его поручение и пой-
дет свидетельствовать о Божьих замыслах 
там, где царствует темнота? Кто готов тру-
диться в Божьем винограднике? 

Владимир Кулаков,
Вице-президент Миссии Евразия

Христос
Там, на Земле, не счесть заблудших…
Молюсь за худших и за лучших.
Кто был в Саду — идет к Суду.
Подняться бы ко Мне хотели,

Да тяжесть в их душе и теле.
И потому Я к ним сойду.
Сойду со звезд, где одесную
Отца Я восседал, ликуя,

Но с болью глянул вниз, туда,
Где на возлюбленной планете
Упали в грех земные дети,
И не кончается вражда.

Я к ним сойду не к некой дате.
Не важным мужем. Но дитятей.
И стану Я одним из них,
Чтоб не во страхе, но в доверье

Раскрыли Мне сердца и двери,
Чтоб в них смысл вечности возник.
Они закончат дело кровью,
Но Я их всех спасу любовью,

И шаг за шагом, до конца,
Их уведу от жизни серой
Любовью, радостью и верой,
И поведу их в Дом Отца!

Лев Болеславский

С Рождеством!
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«Подари надежду» — это яркая красочная ко-
робка, с любовью наполненная предметами пер-
вой необходимости, игрушками, сладостями и ил-
люстрированной Библией или другой детской хри-
стианской литературой.

Я лично был свидетелем того, как многие 
дети, получив рождественскую коробку «Пода-
ри надежду», обретали надежду и веру.

Именно поэтому в ближайшие несколько 
недель тысячи молодых верующих поместных 
церквей начнут раздавать рождественские по-
дарки для малообеспеченных семей и нужда-
ющихся детей в Беларуси, Киргизстане, Мол-
дове, России и Украине.

В этих странах будут распространены 74 ты-
сячи коробок «Подари на-
дежду». Многие из детей, ко-
торые получат наполненные 
коробки «Подари надежду», 
никогда раньше не получа-
ли рождественских подар-
ков и, к сожалению, никогда 
не слышали об Иисусе.

Если вам покажется, что 
74 тысячи — это огромное 

количество, я скажу, что в 2015 году 73 тысячи 650 мальчиков 
и девочек получили подарки «Подари надежду» благодаря ве-
рующим, проживающим в США.

Стоимость одного подарка «Подари надежду» — 25 долла-
ров. За 50 долларов двое детей смогут получить рождествен-
ские подарки, за 100 долларов — четверо, а за 200 — восемь 
нуждающихся мальчиков и девочек обретут незабываемую ра-
дость Рождества.

Для Саши коробка «Подари надежду» открыла глаза и серд-
це для Иисуса…

Саша со своей семьей проживает в Авдеевке (Донецкая 
область, Украина), в зоне вооруженного конфликта. Город се-
рьезно пострадал от артиллерийского огня. А когда в Авдеевке 
отремонтировали школу, Саша пошел в четвертый класс. В де-
кабре 2015 года верующая молодежь приехала в Сашину шко-
лу для того, чтобы раздать подарки и провести рождествен-
ский концерт. Все присутствующие — родители, дети, учителя 

и случайные слушатели — были под сильным 
впечатлением от услышанного.

После концерта Саша сказал: «Я понял, что 
мне нечего бояться. Я боялся уходить из дому 
и ходить в школу. Если бы я сегодня не пошел 
в школу, я бы с вами не встретился. Вы принесли 
нам подарки, и я понял, что Иисус любит меня, 

и поэтому мне не стоит бояться».

Дети, которые получат подар-
ки на Рождество, будут приглаше-
ны в Воскресные школы поместных 
церквей и детские библейские лаге-
ря, где они еще больше узнают об 
Иисусе и Его спасающей любви.

Пожалуйста, не откладывай-
те ваше участие в проекте «Пода-

ри надежду» ради спа-
сения детей, которые 
драгоценны в очах Бо-
жьих. 

С благодарностью, 
Сергей Рахуба, 

Президент Миссии 
Евразия

ПОДАРИ 
НАДЕЖДУ

74 тысячи детей в этом году получат 
рождественские подарки благодаря проекту 

«Подари надежду»!
Пожертвования для проекта «Подари надежду» 

направляйте по адресу: Mission Eurasia,  
P. O. Box 496, Wheaton, IL 60187

info@missioneurasia.org

Или электронным перечислением —  
https://missioneurasia.org/what-we-do/gift-of-hope/

В декабре 2016 года 
многие дети в странах 
бывшего Советского 

Союза впервые 
услышат об Иисусе 
Христе благодаря 
проекту «Подари 

надежду».
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Долгосрочный миссионер
Рыбаченко Владимир

Мы родом из Винницы, Украи-
на. Господь призвал нас быть 
миссионерами в Латвии. Мы 

посвятили себя миссионерскому 
служению на 5 лет. Мы занимаем-
ся образованием новой церкви, ве-
дем малые группы. Жена занимается 
с детьми, я проповедую в одной 
из поместных церквей. Особое 
внимание мы уделяем молоде-
жи, студентам, потому что это 
будущее нации! Мы проводим 
различные акции и мероприя-
тия. Молитесь за обильные пло-
ды нашего труда… 

Миссионер — это не есть названье,
Это не должность или высота,
Но глубочайшее души призванье:
Во всем быть верным воином Христа.

Быть может, и не скоро мне придется
Увидеть результат моих трудов,
Но я уверен, что Господь коснется
Со временем и добрых, и врагов.

Я в жизни никогда не пожалею,
Что этот путь от юности избрал,
И даже чрез года сказать сумею
Те строки, что вначале написал:

«Какое счастье быть миссионером,
Какая радость наполняет грудь
За то, что Сам Господь доверил
Мне совершать священный труд!»

Леонид Яковчук

Она сидела у дороги,
Руками в землю уперлась.
Всегда уверенная в Боге,
Душа к Нему и вознеслась.

Я имени ее не знаю
И не скажу с какой страны,
Но многие, я утверждаю,
Ее служеньем спасены…

***
Сегодня ей лишь двадцать три,
Диплом из колледжа в кармане
И планов много, но внутри 
Жжет сердце огнь и путь в тумане…

Домой пришла и свою душу
Христу в молитве излила:
«Я Твою волю не нарушу»,
Ему придав свои дела...

А утром рано, на рассвете,
Душе ответил Бог Святой.
Детей всех знает на планете
И утешеньем шлет покой.

Пришла, стучит к миссионерам:
«Хочу я в Индии служить».
«Вы интересны кавалерам! 
Как в джунглях будете Вы жить?»

«Пусть возраст мой Вас не смущает,
Меня служить Господь зовет.

Он на молитвы отвечает
И помазание дает».

И вот прошли четыре года.
Для школы маленьких девиц
Она, как ангел с небосвода,
Слезу хранит с сиротских лиц.

В приюте детском отслужила
Сестричка наша день и ночь.
Им и стирала, их кормила.
Девчушка каждая как дочь

Сестренке нашей стала точно,
И всю любовь им отдала.
В Иисусе укрепилась прочно,
В детей вложила, что могла.

А те больны, а те калеки —
Ее все мамою зовут.
От слова «мама» ее веки
Слезами горькими текут.

Четыре года убежали —
И снова Родина зовет.
Отец и мать в порту встречали,
Она по трапу к ним идет.

Родных объятья не тревожат,
А в сердце Индия стучит…
Приют сиротский память гложет,
И слово «Мама!»  — не молчит…

КОМИТЕТ ВНЕШНЕЙ МИССИИ ВСЦ ЕХБ

Она лежала 
у дороги…
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Миссионерский привет с Кавказа
Геращенко Павел

Мы из Киевской области, Украи-
на. Но Господь призвал нас ра-
ботать с турками. В Турции нам 

отказали в долгосрочной визе, поэто-
му мы не смогли продолжить служение 
в этой стране. Нам пришлось переехать 
в Россию, на Кавказ, где мы работаем 
с турками-месхетинцами, а их там на-
считывается великое количество. Это му-
сульманский народ, поэтому существуют 
определенные сложности в евангелиза-
ции. Мы организовываем национальную 
церковь (группу), в какой бы оставались 
свои традиции и обычаи.

Мы стараемся быть ближе к ним! Мы 
работаем на рынке вместе с ними, помога-
ем по хозяйству, также дружим с семьями.

Бог благословляет результатами, есть 
покаяния. Проводим изучение Библии, 
также проводим лагеря для детей.

Молитесь за то, чтобы Бог давал му-
жество мусульманам, обратившимся к Ии-
сусу Христу, перенести преследования. 

Неделя дома. Отоспалась,
Похорошела на лице.
Да только вот не состоялось
Жить в этом счастье девице.

И пробежали две недели,
Услышала тревоги стук,
На коже пятна побелели.
Все началось-то с ее рук.

Идет встревожено в больницу.
«Проказа!» — вот ответ врача.
Решает ехать за границу,
И сердце нежное, стуча,

Ей говорит: «Служи таким же
Больным проказою, как ты.
Склонись в служении пониже,
Прими Господние черты».

Обед прощальный, папа с мамой
Вновь провожают ее в порт.
Им не обмолвилась «ни парой»,
Что в теле смерть уже живет...

Когда в гостиной недалече
Все ели торт и пили чай,
Сказала мама ей: «До встречи…»
Ну а она, в уме: «Прощай…»

***
В горах индийских есть селенье.
Там прокаженные живут.

Туда ушла на поселенье,
И сердцу обрела уют.

Как детям, так и тем служила,
Таким же точно, как сама. 
Все о Христе им говорила
И очень многих там спасла.

Ее молитва, ее вера,
Для прокаженных став слугой,
Учась с Господнего примера,
Пример им подала собой.

Прошли года — она слепая!
Но им служила и слепой,
И в вере чистая, святая
Всегда твердила: «Бог со мной!»

На ощупь к хижинам ходила,
Второе поприще идя,
Усопших в камнях хоронила,
Кресты, над ними возводя.

Уже изгнили руки, ноги,
Но в Боге твердая была.
Так умерла на той дороге.
Пятьдесят два здесь прожила 

Тяжелых года испытаний,
Но в скольких вера ожила!
Она несла свой крест страданий
И вечность в Боге обрела…

Ее нашли на той дороге…
Подняли на руки… Несли…
Страдальцы в теле… Но не в Боге…
С любовью в камнях погребли…

Вознесся крест над той могилой,
Как и когда-то крест Христов,
Что побеждает «жало» силой,
А сила Божия —  ЛЮБОВЬ!!!

***
Взгляни на жизнь свою, читатель!
Господь твой Бог иль кто другой?
Зовет к Себе тебя Создатель.
Прими ЛЮБОВЬ и ДУХ СВЯТОЙ!

И будешь жить на небе, с Богом.
Зачем тебе греховный мир?
Господь грядет с Своим чертогом,
И приготовлен брачный пир.

Тебе открыты двери рая.
Бог речет Слово: «Принимай!»
Зачем тебе судьба иная?
Проснись же, спящий! И вставай! 

Андрей Краснокутский,  
Украина

КОМИТЕТ ВНЕШНЕЙ МИССИИ ВСЦ ЕХБ
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Где самая лучшая церковь? Как должно выглядеть идеальное место 
для поклонения Всевышнему? За годы служения в Папуа-Новой 

Гвинее мы научились поклоняться в любом месте, в любое время. Ино-
гда самое лучшее время общей молитвы мы имели не в церкви, а про-
сто, взявшись за руки с детьми, под звездным небом, а самое лучшее 
поклонение, к нашему удивлению, получалось в набитом битком грузо-
вике или под проливным дождем. Или в темноте.

Вот, например, как в один из вторников, 
когда мы, как обычно, пришли для видео-
служения и начали все подключать. Пят-
надцать минут до начала программы — мы 
с ужасом обнаружили, что по всей округе 
полностью выключили свет. Что делать? 
Куда бежать? У нас уже было более двух 
десятков детей и некоторые взрослые, с ин-
тересом наблюдавшие, что же мы будем де-
лать. Мы предложили всем помолиться — 
чудо не произошло. Ой. И такое бывает.

Кто-то принес свечку, но никто не дви-
гался с места, подходили новые люди, 
и зал потихоньку заполнялся. Мои мысли 
отчаянно заметались в поисках плана «Б». 
Я знала, что было бы настоящее чудо, 
если бы электричество появилось, ведь 
вечером в Папуа-Новой Гвинее, конеч-
но же, никто не станет ничего чинить…

«Вот именно», — тихий голос внутри 
пробился сквозь нарастающее беспокой-
ство. Мы посмотрели вокруг, на передних 
лавочках и на полу сидели наши же «клуб-
ные» дети. Не ведая о наших сомнениях 
и беспокойстве, они смеялись и общались 
друг с другом. Позади, в ожидании, спо-
койно переговаривались родители. Сле-
дуя непреодолимому внутреннему по-
буждению, которое словно огонь, жгло 
меня изнутри, я вышла наперед и сказала: 
«Вы знаете, что наш Бог Всемогущий. Для 
Него нет ничего невозможного! И даже 
включить электричество. Кто хочет сейчас 
спеть “Наш Бог так велик”?» Дальнейшие 
мои слова утонули в многоголосом пении.

После того как мы дважды спели 
эту песню, дети наперебой стали про-
сить спеть и другие, выученные в клубе. 
Мы решили подождать до восьми часов, 
и если электричество не появится — рас-
пустить всех по домам. Тем временем, 
прославление в темноте — при свете од-
ной свечки и пары фонариков — про-
должалось. Вздумай организовать та-
кое, мы потерпели бы неудачу. Заставить 
сотню детей целый час петь в темноте? 
Невыполнимо.

Но в тот момент мы видели, как Бог 
творит Свои дела. Нереально — не зна-
чит невозможно.

Приходили новые и новые люди, 
и тоже, загораясь, подключались к пе-
нию. Много ли нужно огня, чтобы зажечь 
костер? Достаточно одной спички. Много 
ли нужно для полного счастья? Достаточ-
но Божьего присутствия.

Мы видели, как взрослые, чувствуя 
Божье прикосновение, пели самые про-
стые детские песенки с не меньшим вдох-
новением и восторгом, чем сами дети. 
Мы понимали, что происходит нечто осо-
бенное. За кулисами Дух Святой творил 
Свою работу. Шло время. Чуда не было. 
Детская вера, несмотря ни на что, креп-
ла. Я подслушала разговор двух маль-
чиков: «Подвинься, мне ничего не вид-
но». — «Не видно ЧТО? Ничего не пока-
зывают!» — «Не переживай, электриче-
ство появится, подвинься».

Знаете, когда Бог делает чудеса? 
Когда мы готовы распрощаться со всякой 
надеждой. Ровно без пяти восемь (за пять 
минут до запланированного расхода по 
домам) под всеобщее ликование вначале 
замигала лампочка под потолком, а потом 
потихоньку стала включаться аппаратура.

Что тут сказать? У меня просто нет 
слов.

Мы с детьми снова пели «Наш Бог 
так велик», и теперь все точно знали, что 
«Ему невозможного нет, нет, нет». Бог 
мог сделать чудо в самом начале. Он мог 
вообще не выключать свет. Но Его пути — 
выше, чем наши, разум Его неисследим. 
Иногда Ему просто хочется, чтобы Его 
дети часок прославили Его. В простоте. 
Имей мы тогда самую лучшую группу 
прославления, с самыми новыми пес-
нями, обеспечь все аппаратурой, соли-
стами и видео-рядом на заднем фоне — 
я знаю, что это не смогло бы улучшить 
того, что нам в тот вечер подарил Бог.

Вокруг было темно — лишь одна свеча 
освещала огромное, крытое соломой, по-
мещение. Но мы не замечали этого. Дет-
ские сердца сияли ярче тысячи лампочек, 
их уста, славившие Творца, их глаза, све-
тившиеся бесконечным счастьем, которое 
возможно только в непосредственной 
близости со Звездой Светлой и Утрен-
ней — вот что светило нам тогда, пленяя 
сердца и вытесняя тьму. В такие моменты 
мы снова и снова благодарим Бога за то, 
что мы здесь. ОНО ТОГО СТОИТ.

Где самая лучшая церковь? Я вам от-
вечу, и даже более того, с вашего разре-
шения, я ее опишу. Прошло два года с тех 
пор, как мы прославляли Бога при свете 
свечки. Наша семья — я, Женя, Матвей 
и его годовалая сестричка Мирослава — 
возвращались из одной из поездок по де-
ревням в долине Макам. Я сидела абсо-
лютно зажатая между двумя людьми, на 

Где самая 
лучшая  

церковь?
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моих коленях сладко спала Мирося, Матвей поместился рядом на 
ящике с колонками, и мне приходилось держать портфель, который 
постоянно грозился свалиться на него (и надо сказать, один раз ему 
это удалось!). На моих ногах, вдобавок, лежала чья-то сумка, Женю 
я вообще не видела из-за «барикад». Миросины ноги лежали на чьей-
то руке, и на каждом камушке вся эта конструкция грозила рухнуть.

И вдруг я ощутила Его. Так близко, как никогда ранее, словно Он 
здесь, вместе с нами, сидит на ящиках и улыбается. Его мир, разрас-
таясь, наполнил меня, наполнил всю эту машину, и я едва удержалась, 
чтобы не поклониться Ему прямо там (хм… учитывая то, что мы 
были упакованы, как шпроты в банке, это мне вряд ли удалось бы).

И я поняла кое-что, это стало ясно мне просто как белый день.

Мне не нужен повод, чтобы быть благодарной Ему. Не нужно 
ждать чуда, не нужно искать особого ответа на молитву, чтобы по-
благодарить Его! Прямо сейчас оглянитесь вокруг (не забудьте загля-
нуть внутрь себя!) и найдите 10 000 причин, чтобы прославить Его!

Мне не нужны особые обстоятельства или место, чтобы покло-
няться Ему. Никогда вам не найти лучшего времени для поклоне-
ния, чем прямо сейчас и прямо здесь. Поклонение — не в церкви, 
в воскресенье. Поклонение начинается в понедельник… и кто ска-
зал, что оно должно заканчиваться?

Настоящая церковь — это не там, где большая плазма, стеклян-
ная кафедра и самая современная аудиосистема. Церковь — это 
там, где Бог царствует, а Святой Дух преображает.

Он был там, в набитом битком грузовике на бездорожье Папуа-
Новой Гвинеи. Он снисходил в шатер к Аврааму, во чрево кита к Ионе 
и в огненную печь к трем отважным мужам. Он рядом с вами пря-
мо сейчас — и я умоляю: не игнорируйте Его.

Причины условны, обстоятельства разрушимы, места недосяга-
емы. И только слово Его твердо и непоколебимо одинаково, в тро-
пиках и в стране каштанов и сирени. А Он сказал: «Вот Я с вами во 
все дни до скончания века. Аминь». 

«Да будут все едино…»
Наталья Гурмеза, публицист, г. Тахома, США

В первосвященнической молитве, 
перед страданиями, Иисус молился 

Отцу о единстве Своих последователей, 
в числе которых находимся и мы. Кто же 
такие мы, «верующие по слову» первых уче-
ников? Я немного расширила это понятие 
для того, чтобы яснее и отчетливее были 
видны лица людей, нас окружающих, чтобы 
понятнее и ближе стали их глаза…

Не о них же только молю, но и о верующих 
в Меня по слову их.

Да будут все — мужчины и женщины, старые 
и молодые — едины, как Ты, Отче, во Мне и Я в Тебе, 
так и они — богатые и бедные, смышленые и глу-
пые — да будут в Нас едины, — да уверует мир, что 
Ты послал Меня. 

И славу, которую Ты дал Мне, Я дал им — и все-
мирно известному белому пастору многотысячной 
церкви и старой чернокожей женщине, которая уби-
рает грязный пол в церквушке, вмещающей 30 чело-
век. Да будут все едины, как Мы едины.

Я в них — в счастливых отцах и в тех, у кого не про-
сыхают слезы за беспутных детей, в бездетных женщинах 
и многодетных матерях, в профессорах истории и сту-
дентах медицинских институтов, в водителях автобусов 
и руководителях офисов, — и Ты во Мне; да будут со-
вершены воедино, и да познает мир, что Ты послал Меня 
и возлюбил их, как возлюбил Меня.

Отче! Инвалидов в коляске, медленно умирающих 
от рака и знаменитых спортсменов — которых Ты дал 
Мне, хочу, чтобы там, где Я, и они были со Мною, — да 
видят славу Мою, которую Ты дал Мне, потому что воз-
любил Меня прежде основания мира.

Отче праведный! И мир Тебя не познал; а Я по-
знал Тебя, и сии — русские и украинцы, французы 
и индусы, корейцы и грузины — познали, что Ты по-
слал Меня.

И Я открыл им — живущим на Аляске и в Казахста-
не, Иране и Зимбабве, Сиэтле и Санкт-Петербурге — 
имя Твое и открою — да любовь, которою Ты возлюбил 
Меня, в них будет, и Я в них. 

Настоящая церковь – это не там, где 
большая плазма, стеклянная кафедра 
и самая современная аудио-система. 

Церковь – это там, где Бог царствует, 
а Святой Дух преображает.

Вот так выглядит  «Дом молитвы»  в Папуа-Новой Гвинее.
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Я вытянула ноги и, улыб-
нувшись, сладко зев-

нула. Солнечный свет проникал 
сквозь щели в бамбуковых сте-
нах, расписывая простой плете-
ный пол в причудливые узоры. 
В целом, стояла тишина, только 
пару ящериц пробежались по 
сводам прямо над моей головой.

Странно, но сегодня я даже не обра-
тила на них внимания. Сердце мое, под-
прыгнув, замерло. Буквально через не-
сколько часов мы впервые перешагнем 
порог неизвестности и выйдем за преде-
лы нашей «зоны комфорта» — нас ждет 
выезд для проповеди в далекую деревню 
Тайрора, а в ней — сотни людей, жажду-
щих услышать Слово Божье.

Наспех разжигая костер (не совсем 
привычное дело для девочки из «боль-
шого города») и выкладывая вокруг него 
сладкий картофель, я все время возвра-
щалась к вчерашнему разговору с одним 
из наших местных друзей.

— Вы сумасшедшие, — сказал он 
(факт, который мы даже и не пытались 
оспаривать). — В районе Тайроры сви-
репствует племенная война, — он помол-
чал. — Люди боятся ехать в город. Если 
вы даже чудом доберетесь туда, то вам 
никогда оттуда не выбраться.

Отступая, расскажу вам, что война 
в Папуа-Новой Гвинее может вспыхнуть 
по любому поводу: украденный кокос, 
сбежавшая свинья, неверная жена… Не-
важно, из-за чего началась война, закан-
чивается она одинаково: выжженные дот-
ла деревни, разбросанные тут и там ко-
сти людей, а резня продолжается всегда 
до тех пор, пока не будет отмщен послед-
ний убитый. И ежегодно, если верить ста-
тистике, более 5000 папуасов погибают 
именно из-за племенных конфликтов.

Перед началом войны мужчины пле-
мени собираются в «доме духов» — то-
чат топоры, наносят яд на стрелы, разу-
крашивают лица глиной и пеплом. Затем, 
готовясь к атаке, они часами вводят себя 
в «транс» — танцуют и поют, отбивая ритм 

ручными барабанчиками. Как только они 
почувствуют, что готовы, — помоги нам 
всем Господь.

Мы собирались в Тайрору, готовые ко 
всему. Мы знали точно: Бог хочет, чтобы 
мы поехали. Этим и только этим объясня-
ется наше безумное решение взять с со-
бой двухлетнего, ничего не подозреваю-
щего ребенка.

Поэтому мы упаковали вещи, сцепи-
ли зубы, я собрала Матвейчика, и поехали 
навстречу неизвестности, следуя за Тем, 
Кто знает все наперед.

Подъезжая к городу, Матвей сладенько 
уснул у меня на руках, а я пожелала себе 
такого же спокойствия и доверия Папе, 
как у него… Город встретил нас пустыми 
улицами. И куда только подевались тол-
пы зевак, вечно сидящих на улице и на-
блюдающих за торговцами и прохожими? 
Все скрылись, словно в ожидании траге-
дии. И хотя никакой войны мы не увиде-
ли, все же, было очевидно, что никакой 
возможности уехать отсюда (в Тайрору 
ли, домой ли) не будет.

Прямо там, посреди пустых улиц, мы 
обратились к Богу в молитве… Мы же 
точно знали, Он ведет нас. Тогда, впервые, 
мы задались вопросом, который задавали 
еще не раз на протяжении последующих 
лет: «Неужели, рискнув, мы ошиблись?»

Через две минуты вопреки всем за-
конам логики, неизвестно откуда приехал 

грузовик, который ехал в Тайрору. Хоро-
шей дороги в деревню нет, ее всю раз-
мыло, и мы (в обнимку с Матвейчиком!), 
едучи в кузове, то и дело застревали 
в грязи, нас бросало на каждом камеш-
ке, к тому же зарядил настоящий ливень, 
который ручьями стекал по нашим ли-
цам, волосам, спинам, но мы ликовали.

Я знаю: все то, что я тут пишу, для 
многих покажется нереальным, кто-то 
просто почешет по затылку, а кто-то ис-
кренне удивится. Но, пережив так много 
подобных моментов, я могу с уверенно-
стью сказать: нет лучшего места в мире, 
чем в центре Божьей воли. Я предпочту 
быть в опасности, мокрая, больная и го-
лодная — но с тем самым чувством вну-
три, которое говорит: «Добрый и верный 
раб, Папа доволен тобой», чем в одежде 
по последней моде и с французским пе-
дикюром — но с пустым ощущением бес-
полезности внутри. Я бы ни за что не про-
меняла мою жизнь ни на какую другую!

Наконец мы приехали. Мокрые. Го-
лодные. С-перепугу-уставшие.

— Видите во-о-он ту гору? — ука-
зал водитель грузовика на одну из вер-
шин на горизонте. — За ней и находится 
деревня Тайрора.

Мгновение — и он скрылся из виду, 
с немыслимой, как для такой дороги, ско-
ростью.

Как же попасть мне на небеса?
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Разинув рты, мы так и остались сто-
ять, пытаясь в наступающих сумерках не 
упустить из виду нужную гору и не пе-
репутать ее с десятками ну точно таких 
же вершин.

Если хочешь видеть то, чего никогда 
не видел, разреши Богу провести тебя по 
тем дорогам, где ты еще не ходил.

С наступлением темноты мы, преодо-
лев бесконечное множество шатких бам-
буковых мостиков, отвесных скал и по-
росших всевозможной растительностью 
гор, передвигаясь все время по узеньким 
заросшим травой тропкам, наконец до-
брались до Тайроры.

Как оказалось, нас не ждали.
Просто никому в голову не могло при-

йти, что мы не только осмелимся, но еще 
и на самом деле живыми доберемся до 
них, рискуя своей жизнью ради них — 
затерянных среди гор и никому ненуж-
ных тайрорцев.

Может, поэтому, а может, по какой 
другой причине, но на вечернюю програм-
му собралась вся деревня. Мы не знали 
пиджин достаточно хорошо, чтобы про-
поведовать на нем — поэтому мы обща-
лись с помощью трех переводов (Женя 
говорил по-русски, я переводила его на 
английский, а затем меня один из мест-
ных переводил на пиджин).

Матвей, наш миссионерский ребенок, 
так и уснул, свернувшись калачиком на 
одеяле возле костра в хижине, которую 
нам отвели для ночлега. Вместе с нами, 
тоже удобно расположившись вокруг ко-
стра, спали еще человек тридцать — вот 
так, вперемешку, кто где может.

В Папуа-Новой Гвинее, укладываясь на 
ночлег в самой обыкновенной хижине, ты 

рискуешь двумя вещами: либо задохнуться 
от дыма, либо (имей ты неосторожность 
потушить костер) замерзнуть до костей.

Поэтому я только прочистила гор-
ло и пододвинулась поближе к костру. 
В памяти всплыли события последних ча-
сов — как старейшина племени (никогда 
не называйте вождя племени «вождем», 
старейшина, и никак иначе), не стесняясь, 
выражал свое удивление и благодарность 
нам; как старицы вцепились в нас и ну ни-
как не хотели отпускать; как маленькие 
дети с удивлением заглядывали в наши 
ярко-голубые глаза и очень аккуратно 
прикасались к Матвейчиковым светлым 
волосам, так непохожим на их собствен-
ные иссиня-черные кудри; и самое глав-
ное — удивительные плоды нашего без-
умного риска: один за другим, в слезах, 
десятки людей примирились с Богом, ис-
поведуя свои грехи, и теперь со счастли-
вой улыбкой назывались нашими братья-
ми и сестрами.

Подбрасывая поленья в костер и укла-
дываясь поудобнее, я выдохнула три сло-
ва, которые в последующие годы буду по-
вторять без устали: «ОНО ТОГО СТОИЛО».

Но приключения наши на этом не за-
кончились. Мы провели еще некоторое 
время среди тайрорцев, и когда наступило 
время прощаться, то провожать нас вы-
шла добрая половина деревни. Несколь-
ко часов мы шли по дороге, пока нас не 
подобрала попутка.

В городе мы все же встретили толпу 
вооруженных людей. Они не воевали, нет, 
но с топорами, мачете, луками и стрела-
ми, копьями и дубинками обосновались 
ну прямо как раз возле нашей автобусной 

остановки и принялись точить свои ору-
жия, словно чего-то ожидая. Грустная кар-
тина… пустые глаза… разбитые сердца. 
Один мужчина держал в одной руке топор, 
в другой мачете, а надпись на его футбол-
ке гласила «LOVE…LOVE… LOVE». Мат-
вей, находясь всего в паре метров и ни-
чего не ведая, безмятежно пел: «Как же 
попасть мне на небеса».

— Не переживай, Матвейчик, — ска-
зала я. — Кажется, мы сейчас как раз туда 
и попадем.

Через несколько минут хлынул ли-
вень стеной. Такого дождя я еще в жиз-
ни не видела! Словно небеса отворились, 
и Всевышний опустошал Свои небесные 
хранилища.

Воины бросились врассыпную. В ту 
же секунду подъехал автобус, и мы смог-
ли уехать домой.

Все. Можно дышать. Признаться, 
я тоже затаила дыхание, пока писала это, 
словно заново переживая весь этот страх… 
боль… облегчение и благодарность Госпо-
ду, призвавшему и наградившему.

Что скажете? Открою вам секрет. Он 
записан в Послании к ефесянам и зву-
чит так: «…наша брань не против крови 
и плоти, но против… духов злобы в под-
небесной». Да, мы столкнулись с физиче-
ским ее проявлением. Но каждый из нас 
каждый день переживает то же (если не 
большее!) в духовном мире. Все мы — на 
войне. Кто-то на передовой. Кто-то в тылу. 
Кто-то стреляет, а кто-то чистит оружие, 
подает пули, перевязывает раны, и это не 
более и не менее важно.

Противник сделает все, чтобы поме-
шать. Иногда он выступает прямо, с то-
порами и стрелами. А иногда эти самые 
стрелы он ловко маскирует под словами 
«Ну всего лишь один разок», «Достаточ-
но, зачем стремиться к большему» или 
его любимое «Уже поздно».

Как выглядит ТВОЯ битва? Подумай 
о ней.

Бог сделал все, чтобы ты победил. Са-
тана сделает все, чтобы ты проиграл.

Кент Ховинд, один христианский про-
поведник и исследователь, говорит: «Все 
мы на войне. И все заняты. Ты не можешь 
стрелять? Подавай пули. Не можешь по-
давать пули? Чисти обувь. Главное, де-
лай ЧТО-ТО, не позволяй себе «роскоши» 
бездействовать. Потому что любое без-
действие на войне ведет к погибели». 
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Созвал сатана всемирный съезд бесов. В своей 
вступительной речи он сказал: «Мы не можем 

запретить христианам ходить в церковь. Мы не 
можем запретить им читать Библию. Мы не можем 
запретить им общаться в молитве с Богом. Как 
только они устанавливают связь с Христом — мы 
тут же лишаемся власти над ними. Так, пусть они 
ходят в свои церкви, но мы украдем у них их время, 
так что они, будучи всегда ЗАНЯТЫМИ, не смогут 
молиться и каяться в грехах и развивать свои отно-
шения с Христом».

«Вот что вы должны делать, — сказал дьявол. — Вы долж-
ны помешать им войти в общение с Богом и поддерживать эту 
связь в течение дня».

«Как нам это сделать?» — закричали демоны.

«Займите их пустяками и придумайте много способов, что-
бы занять их умы всякими ненужными делами. А главное — 
внушите им стремление к материальным благам и обогащению, 
к мамоне. Пусть они проникнутся желанием зарабатывать как 
можно больше денег и покупать себе машины, квартиры, дачи. 
Пусть зарабатывают все больше и больше денег, чтобы ходить 
в рестораны и кафе, чтобы покупать дорогую, модную одеж-
ду, делать дорогой ремонт в квартирах и обставлять их модной 
мебелью. Искушайте их тратить, тратить и брать, брать в долг, 
брать многолетние кредиты и таким образом попадать в каба-
лу банкам. А когда они загорятся желанием личного обогаще-
ния, погоней за мамоной — им уже будет не нужен Христос…

Убедите их жен задерживаться на работе, а мужей — рабо-
тать 6–7 дней в неделю, 10–12 часов в день, чтобы им некогда 
было заниматься своими семьями и воспитанием своих детей. 
Не давайте им проводить время с детьми, чтобы дети их шля-
лись с утра и до ночи на улице и дружили с дурными компани-
ями, тогда они перестанут учиться и из них ничего доброго не 
получится. Тогда их семьи развалятся, и они станут одинокими, 
а мы им от горя поможем спиться.

Стимулируйте сверх меры их умы так, чтобы телевизоры 
и компьютеры в их домах работали постоянно, и они как мож-
но больше времени проводили у телевизора и компьютера, и им 
некогда будет молиться. Следите, чтобы в каждом магазине 

и ресторане мира постоянно звучала не христианская музыка. 
Это заблокирует их разум и разрушит их единство с Христом…

Разложите на столах в кафе множество журналов и газет. 
Бомбардируйте их разум новостями и рекламой 24 часа в сут-
ки. Пусть по пути им бросаются в глаза море рекламных щитов. 
Наполните их почтовые ящики рекламой, каталогами для заказа 
товаров по почте, информационными бюллетенями и предло-
жениями бесплатных товаров, услуг и ложных надежд.

Показывайте в журналах и по телевизору тощих, хорошеньких 
моделей, чтобы их мужья поверили, что внешняя красота — это 
самое главное, и стали бы недовольны своими женами. Сделай-
те так, чтобы их жены были слишком усталыми, чтобы любить 
своих мужей ночью. Если они не дадут своим мужьям любовь, 
в которой они нуждаются, мужья начнут искать ее в других ме-
стах. Это быстро разрушит их семьи!

В Рождество и Пасху отвлеките их праздничной суетой, кон-
цертами по телевидению и пьяными застольями, чтобы они не 
учили своих детей истинному значению Рождества и Пасхи.

Пусть даже с отпуска они вернутся уставшими. Сделайте 
так, чтобы они были всегда ЗАНЯТЫ, чтобы поехать на приро-
ду и полюбоваться Божьим творением. Вместо этого отправь-
те их в парки развлечений, на спортивные мероприятия, игры, 
концерты и в кино.

И пусть все христиане будут вечно ЗАНЯТЫ, ЗАНЯТЫ, ЗА-
НЯТЫ!

Наводните их жизни таким количеством хороших дел, что-
бы у них не было времени искать силы у Иисуса.

Скоро они будут жить и работать, полагаясь только на себя, 
жертвуя своим здоровьем и семьями ради своих дел и денег. 
Это сработает! Это отличный план!»

Бесы с радостью отправились на задание, заставляя христиан 
повсюду быть все более занятыми и спешить туда и сюда, остав-
ляя все меньше времени для Бога, для молитвы и своих семей. 
Вопрос в том, удался ли дьяволу его замысел? Вам судить! 

ПРОЧТИТЕ 
ЭТО!

Особенно, если Вы 
очень заняты!
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Наталья Гурмеза,
публицист, г. Тахома, СШАДРУГИЕ «ОБРЕМЕНЕННЫЕ»

Когда мы слышим «обремененные», то обычно думаем о пострадавших. Это жертвы насилия, обмана, 
это те, кого предали, обворовали, сделали инвалидом, оскорбили, унизили. Мы сострадаем обиженным 

и призываем к справедливости. И когда Христос призывает к Себе именно таких обремененных, то, на наш 
взгляд, это довольно закономерно.

Но есть и другая категория людей, которую язык не повора-
чивается назвать «обремененными». Это — убийцы, насиль-
ники, воры, обманщики, предатели, наркоманы, проститутки. 
И мы не видим себя рядом с такими людьми. Мы обходим их 
десятой стороной, мы избегаем их по той причине, что страш-
но боимся заразиться грехом. И когда мы представляем себе 
картину, на которой обремененные из первой категории очень 
гармонично вписываются в Божье присутствие, то для обреме-
ненных из второй категории места на картине нет. «Довольно 
странная, мягко говоря, компания, чтобы находиться в свя-
том и праведном присутствии Всевышнего, — думаем мы. — 
И нам, призванным святым, чистым и порядочным, рядом 
с такими тоже не место».

Однако если смотреть глазами Христа (а у нас должны 
быть глаза Христа), то и в них мы также увидим обременен-
ных. Это тоже жертвы! Это несчастные жертвы дьявола, сле-
пые и жалкие рабы греха, прямиком направляющиеся в без-
дну ада. И хотя общество на них поставило крест, Христос про-
должает звать: «Придите ко Мне все обремененные… Придите 
ко Мне, измученные тяжкой ношей… Придите ко Мне все те, 
кто больше никому не нужен… Придите ко Мне те, у кого бо-
лит душа от совершенного преступления, у кого разрывается 

сердце от воспоминаний о сделанном аборте, кого гложет со-
весть предателя, от кого пахнет табаком и спиртным, кто за-
пачкан кровью и рвотой, кто болен спидом и сифилисом… 
Те, от кого весь мир отвернулся, подойдите ко Мне… Я мило-
стив, Я добр, Я люблю вас, Я стал таким, как вы, человеком, 
чтобы быть близко к вам… Я пришел к вам, чтобы вы смог-
ли подойти ко Мне…»

Это Христос! Вы можете мне возразить: «Ему положено 
спасать и призывать, а нам опасно приближаться к отбросам 
общества! Нам нужно держаться от них подальше, иначе мож-
но так замазаться, что ввек не отмоешься!»

Это не совсем правильная позиция для христиан.

Конечно, истину никто не отменял, жизнь христианина со-
стоит в том, чтобы оставаться чистыми, убегая от греха, как 
можно дальше!

Но мы, к сожалению, несколько сбились с ориентира Сло-
ва, мы передвинули знаки «СТОП» туда, где их изначально не 
было. Мы настолько боимся запачкаться грехом, что броси-
ли в миксер наших собственных суждений и грехи, и грешни-
ков и взбили их настолько, что уже не можем отделить одно от 
другого, не замечаем разницы. Мы от грешных людей отвора-
чиваемся, мы их избегаем, чтобы случайно не замарать о них 
руки. Мы забыли, что Христос (образно говоря) не просто за-
пачкал руки грехом, Он вошел в грех, Он Сам стал грехом имен-
но для того, чтобы к Нему смогли приблизиться обременен-
ные, измученные непосильными грехами, давящими к земле.

И Он не забыл никого из несчастных, потерянных в мире. 
Хотя Он и вознесся к Своему Отцу, Он оставил на грешной зем-
ле Своих представителей. Мы наделены Его печатью, Его Ду-
хом, что значит — мы должны любить и сострадать Его лю-
бовью и состраданием.

И наша обязанность приглашать людей, которым плохо, 
больно и не хочется жить, прийти к Нему, чтобы они смогли 
почувствовать сладкий вкус освобождения от тяжелой ноши. 
Наша обязанность рассказать обремененным грехом, что толь-
ко драгоценный Иисус может снять вину за проступок и пре-

ступление, за подлость и грубость, за слабость и гор-
дость, за обиженную вдову и слезы ребенка, за 

насмешки над калекой и предательство супруга/
супруги! Наша обязанность показать, что Ии-
сус бесконечно любит их! Они будут знать, что 
Иисус любит их, когда мы будем любить, со-
страдать, помогать, поддерживать.

Святой умер как грешник, чтобы грешники 
жили как святые! Христос умер, чтобы мы жили, 

как Он! Вот и живите так, как жил Христос! 
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Почти на каждой странице Священного Писания мы встречаем 
слова «святой», «святость», «святыня». Очень часто они при-

сутствуют в нашем разговорном и богослужебном лексиконе. Как же 
объясняет Библия природу святости?

В Ветхом Завете субботний день, на-
пример, считался святым, потому что 
был выделен из всей седмицы и полно-
стью посвящался Господу: «Шесть дней 
работай и делай в них всякие дела твои, 
а день седьмой — суббота Господу, Богу 
твоему…» (Исх. 20:9–10).

В знак божественного употребления 
скиния собрания и предметы, входящие 
в нее, помазывались священным елеем: 
«…и будет святыня великая: все, прика-
сающееся к ним, освятится» (Исх. 30:29). 
Даже и неодушевленные предметы посред-
ством помазания отделялись для священ-
ных целей (Быт. 31:13; Исх. 30:26). И свя-
щенный елей, приготовленный по особому 
рецепту из смирны, корицы, благовонно-
го тростника, касии и оливкового масла, 
нельзя было использовать по другому на-
значению (Исх. 30:32).

Отдельные места, отмеченные особым 
присутствием Божьим, Библия называет 
святыми: «святые горы» (Пс. 86:2; 2 Петр. 
1:18); «святой город» (Дан. 9:24; Мф. 4:5; 
27:53). Следует вспомнить и значение ев-
рейских слов «кодеш» (святой) или «ка-
дош» (святыня). Они указывают на то, что 
вещи, предметы или лица избраны, вы-
делены и посвящены для особых целей.

Положим, если христианин гово-
рит «святая чаша», то подразумевает 
не обыкновенную простую чашку, но 
священный сосуд, который употребля-
ется во время торжественного богослу-
жения с хлебопреломлением. Или ска-
жет «молитвенный дом», то в нашем 
представлении возникает не обычная 
жилищная постройка, а дом, освящен-
ный молитвой, место духовного обще-
ния детей Божьих.

Выражение «Святая Книга» говорит 
не просто о книге. Она — откровение Бо-
жье, Книга книг, письмо Духа Святого. 
Поэтому если Священное Писание на-
зывает святым народ, субботу, скинию, 
храм, предметы, места, священство, то 
этим определяется их особое божествен-
ное предназначение.

Священники святы, потому что они 
избраны Богом и поставлены Им на спе-
циальное служение: «И сделай полиро-
ванную дощечку из чистого золота, и вы-
режи на ней, как вырезают на печати: 
“Святыня Господняя”, и прикрепи ее шну-
ром голубого цвета к кидару так, что-
бы она была на передней стороне кида-
ра. И будет она на челе Аарона…» (Исх. 
28:36–38).

Отсюда и в посланиях апостолов Хри-
стовых фундаментальный критерий свя-
тости заключается в избранничестве 
и посвящении. Христиане — это новый 
Израиль, духовный Израиль. Они призва-
ны к святости, потому что запечатлены 
Богом, поставлены в удел Божий, посвя-
щены на Божье дело: «Но вы — род из-
бранный, царственное священство, народ 
святой, люди, взятые в удел, дабы возве-
щать совершенства Призвавшего вас из 
тьмы в чудный Свой свет» (1 Петр. 2:9).

Главная особенность святого чело-
века в том, что он через веру и любовь 
к Господу отделяется от греха, возвыша-
ется над всем узкожитейским, преходя-
щим и суетным. «Свят, свят, свят Господь 
Саваоф!» — восклицают небесные воин-
ства (Ис. 6:3). Когда речь идет о свято-
сти Бога, то подчеркивается Его надмир-
ное верховное бытие как Царя и Владыки 
Вселенной. Ангелы воспевают Его боже-
ственную природу, славу величия и пол-
ноту творческой силы Господа.

«…будьте святы, потому что Я свят» 
(Лев.11:45), «Господа Бога святите 
в сердцах ваших» (1 Петр.3:15) — та-
ков настойчивый призыв Божий, обра-
щенный ко всем людям, исповедующим 
имя Господа, посвятившим свою жизнь 
на дела святые.

Христианская святость не есть только 
лишь нравственное совершенство. Вы-
сокоморальная жизнь — естественное 
сопровождение святости. Корни свято-
сти уходят гораздо глубже элементар-
ных этических норм. Природа святости 
божественна. Святость — дар неба, дар 
Духа Святого, ибо «всякий дар совер-
шенный нисходит свыше, от Отца све-
тов, у Которого нет изменения и ни тени 
перемены» (Иак.1:17).

Понятно, что выделенность христи-
ан, их Божье избранничество не может 
вести к фарисейской гордыне и само-
замкнутости. Чем святее, духовно пло-
доноснее и чище человек, тем более он 
смиряется пред Господом и острее видит 
свои недостатки. «К земле тем ниже кло-
нит ветка, чем тяжелей плоды на ней», — 
сказал один восточный поэт. Христианин 
не от мира этого, но он призван служить 
окружающим людям активной любовью. 
И эта любовь не может не выражаться 
в конкретных делах благочестия. 

Этика и культура христианина

БИБЛЕЙСКАЯ СВЯТОСТЬ
А. В. Курников

«Призвал нас Бог… к святости» (1 Фес. 4:7).
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(Слова — А. Уайтл. Музыка — Вильямс.)

Есть ли место Иисусу,
Чьею кровью мир омыт?
Сердца дверь открой скорее,
Сам Господь к тебе стучит.

Припев:
Для Царя небесной славы
Место в сердце приготовь.
О, внемли Его призыву
И прими Его любовь!

И заботам, и веселью
Место в сердце ты даешь,
А Умершего за грех твой
Неужели оттолкнешь?

Дни отдашь ли Иисусу?
Призывает Он опять.
Может быть, то день последний,
Больше Он не будет ждать.

Поспеши же Иисусу
Жизнь и сердце, все отдать.
Глас замолкнет благодатный,
Скоро уж не будет звать.

«Есть ли место Иисусу,
Чьею кровью мир омыт?»

Нам знаком этот гимн. Автор этой песни — А. Уайтл. Он 
родился в 1840 году, умер в 1901. Когда он был еще неве-

рующим, он был участником гражданской войны в США. Потеряв 
руку, он попал в плен и начал задумываться о Боге и о своей греш-
ной жизни. 

После госпиталя он начал поправляться, и у него появилось желание что-
нибудь почитать. В своем вещевом мешке он нашел Евангелие, которое ему по-
ложила мама перед войной. Прочитав Евангелие, он понял, что Иисус есть Спа-
ситель и ему нужно личное спасение. В таком состоянии, но еще без Христа 
в сердце, его в одну ночь разбудил санитар и сказал: «В конце зала умирает мо-
лодой человек и просит меня помолиться за него Богу. А я не умею молиться».

«А я что, лучший его? Я тоже не умею молиться», — сказал Уайтл.

«А я думал, что если вы читаете Евангелие, то и умеете молиться», — сказал санитар.

Уайтл поднялся с санитаром. Они пошли к умирающему молодому солдату. 
Увидев их, он воскликнул:

«Помолитесь за меня Богу, я умираю. До войны я был неплохим человеком, хо-
дил в воскресную школу, а когда стал солдатом, я стал злым человеком, а теперь 
умираю и не готов к смерти. Просите Бога, чтобы Он мне все простил и спас меня».

«Я упал на колени, — рассказывал майор Уайтл. — Я взял солдата за руку и сам 
начал молиться к Богу о своих грехах. И в тот же час получил от Бога прощение сво-
их грехов и стал чадом Божьим, и от всего сердца начал молиться об умирающем 
солдате. После этого он пожал мне руку и успокоился, с выражением мира на сво-
ем лице, и уснул навеки. Я имею надежду, что встречусь с ним у ног Христа».

И вот, ставши верующим человеком, Уайтл написал этот чудесный псалом 
«Есть ли место Иисусу, Чьею кровью мир омыт?», призывающий отдать свое серд-
це Господу.

Если и тебя сегодня зовет Господь, то отдай свое сердце Господу. Сделай это 
немедленно. 
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КАКОЙ СЛЕД  
МЫ  ОСТАВЛЯЕМ ПОСЛЕ СЕБЯ?

Создает немеркнущую память… Хо-
рошую или плохую?

Билли Грэйм однажды сказал: «Наши 
дни от самого рождения уже сочте-
ны, и главной нашей задачей при жиз-
ни должно быть приготовление к наше-
му последнему дню. Память, которую 
мы оставим после себя, не будет изме-
ряться материальным богатством, ко-
торое мы оставим после себя. Важно, 
чтобы мы оставили после себя вечное, 
духовное, нетленное, доброе, справед-
ливое, радостное».

Как часто тревожит нас мысль о том, 
какую память мы оставим после себя? 
Что будут говорить о нас люди, когда 
нас уже не будет? Что будут вспоминать 
о нас после того, как мы уйдем?

В своем романе «Мастер и Маргари-
та» Михаил Булгаков употребил такую 
фразу: «Человек не просто смертен, он 
внезапно смертен…» Как справедли-
во и настораживающе сказано, тем не 
менее, люди часто живут так, как будто 
они будут жить вечно, так, как будто им 
никогда не придется дать отчет за свои 
слова и поступки, так, как будто то, что 

мы сеем здесь, на земле, исчезает на-
всегда после нашего ухода с этой земли.

Но это не так! Дела идут вслед за 
нами, и память о посеянном, сделан-
ном, построенном и разрушенном жи-
вет долго, и иногда вечно!

Мы не можем изменить прошлое, мы 
не можем быть уверенными в завтраш-
нем дне, и у нас есть только сегодня. 
К сожалению, наши дни зачастую прохо-
дят так бестолково, бесценно и бесцель-
но. И иногда, если к нам вдруг пришла 
мысль «А что же полезного я сделал(а) 
сегодня, вчера или третьего дня?» — 
у нас даже нет на это ответа и, к сожа-
лению, нас это не всегда волнует!

И так могут проходить дни за днями, 
года за годами.

«Дела же их идут вслед за ними!» — 
напоминает нам Библия. Екклесиаст же 
очень мудро проводит параллель меж-
ду радостной жизнью и тем, что прино-
сит радость, говоря, «Познал я, что нет 
для них ничего лучшего, как веселиться 
и делать доброе в жизни своей».

Мы созданы для того, чтобы что-то 
после себя оставить: зажечь искру в гла-
зах утомленного жизнью; взять за руку 

и поставить на ноги того, кто потерял на-
дежду; повести за собой того, кто сбил-
ся с пути. Мы несем внутри себя огром-
ный потенциал, потенциал добра, радости 
и любви, и этот потенциал — как огром-
ное палящее солнце, которое может нас 
или согреть, или обжечь. Хотим мы этого 
или нет — но мы оставляем после себя 
неизгладимый след

Кто-то так написал о нашей жизни:
Мы оставляем на земле свои следы
Делами, мыслями, поступками, стихами!
Следы, поверьте мне, не исчезают в никуда.

Они деяния и смысл прожитой жизни.
Они записаны, за них всех ждет награда.
Все от того зависит, как кто жизнь прожил.
Следам одних — потомки будут  
  до безумья рады.
И скажут про других: «Зря только  
  землю наследил».

Живя на земле, мы оставляем сле-
ды. Глагол настоящего время, глагол дей-
ствия — оставляем! Когда же нас не ста-
нет — тогда мы оставим после себя след. 
След законченного пути, когда уже ниче-
го нельзя будет изменить! И то, что мы 

Моменты жизни через призму времени

Наша жизнь оценивается не нашим 
повседневным трудом, а пло-

дом нашего труда, потому что то, что 
мы оставим после себя, будет жить 
долго после нас. То, что мы делаем, — 
оно не исчезает бесследно; оно нака-
пливается, сохраняется, отлаживается 
в чьем-то сознании, делает отпечаток на 
чью-то жизнь, и оно долго живет, оста-
ется после нас, создает немеркнущую 
память и живет долго после того, как мы 
уже ушли.

любовь Павлюк,
писательница, публицист, г. Фресно, США
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оставим после себя потом, является со-
ставной частью того, что мы оставляем 
после себя каждый день.

Мы можем оставить после себя 
огромное материальное сокровище: 
дом, деньги, акции, бриллианты, кар-
тины и другие драгоценности. Мы можем 
оставить семейные реликвии и историю, 
запечатленную в фотографиях, в обы-
чаях, в маленьких предметах, сделан-
ных собственными руками или сохра-
ненными нами из прошлого. Мы можем 
оставить о себе добрую память; ту, ко-
торая не измеряется временем, которая 
не имеет цены, которая долго хранится 
в сознании, переходит в историю и про-
должает жить и представлять нас долго 
после того, когда нас уже нет.

Еще больше можно сказать о духов-
ном богатстве, если мы сумеем это оста-
вить после себя так, как это сделал апо-
стол Павел, сказав: “Подвигом добрым 
я подвизался, течение совершил, веру 
сохранил; а теперь готовится мне ве-
нец правды».

От чего зависит то, что мы оставим 
после себя?

Оно представляет собой то, чем мы 
дорожим сейчас, что представляет наш 
приоритет, зависит от того, как мы ве-
дем свою жизнь и что мы собой пред-
ставляем сегодня.

На страницах Библии осталась па-
мять о кровожадном, постоянно борю-
щимся за власть Ироде, о нежелающем 
отстоять справедливость Пилате, о сме-
лой и готовой действовать Есфире, о по-
стоянно жаждущем поиске нового Руфи, 
об умеющем прощать Иосифе и мно-
гих других.

Дела их идут вслед за ними! Дела 
наши идут вслед за нами!

Какой след мы оставим после себя 
нашим детям и родным? Смогут ли они 
сказать, что мы оставили им след сле-
дования за Христом, взаимной и жерт-
венной любви, размышлениями о вечно-
сти и заботой о завтрашнем дне? Какой 
след мы оставим после себя нашим дру-
зьям и знакомым? Смогут ли они ска-
зать другим о нашей гостеприимности, 
о готовности прийти в любое время на 
помощь или они запомнят нас постоян-
но недовольными и ворчливыми, посто-
янно нарекающими на жизнь, теми, кто 
вместо помощи подставляли подножку?

Какой след мы оставим после себя 
людям, которые нас очень мало зна-
ли? Были ли мы постоянно замкнуты-
ми и эгоцентричными, к которым ни-
когда невозможно было достучаться, 
которые думали и заботились постоян-
но только о себе?

Вообще, важно ли оставить после 
себя добрый след, ведь нас уже все рав-
но здесь не будет?

«Что посеет человек — то и по-
жнет!» — вот наше настоящее будущее!

Если мы будем думать каждый день 
о том, какой след мы оставляем после 
себя, — тогда и наше будущее будет ра-
достное, и тогда, когда нас уже не станет, 
люди будут иметь что о нас вспоминать.

В 2011 году на 104 году жизни умер-
ла Хьюгетт Кларк, дочь Уильяма Кларка, 
который заработал свои миллионы на 
медных рудниках и считался вторым бо-
гачом Америки после Джона Рокфелле-
ра. Свое огромное богатство он оставил 
своей дочери Хьюгетт. Она имела огром-
ный дворец в Калифорнии, который ни-
когда не посещала, очень прибыльную 
ферму в восточном штате, от которой 
только успевала подсчитывать доходы, 
великолепную квартиру на Пятой Авеню 

в Нью-Йорке. Все ее состояние, включая 
знаменитую скрипку Страдивари, кото-
рая пылилась в ее чулане около 25 лет, 
оценивалось в полмиллиарда долларов.

Однако она умерла в отшельниче-
стве в больничной палате, оставив по-
сле себя много проблем, которые воз-
никли вокруг ее огромного состояния, 
так как она не хотела оставлять ничего 
своим родственникам, и это вызвало 
много проблем.

Какую историю жизни она остави-
ла после себя? Какой след остался по-
сле нее?

Подходя к концу года, давайте за-
думаемся о своей жизни и о том, что 
мы оставим после себя. То, что каждый 
из нас делает, созидает, создает, строит 
и сеет на протяжении своей жизни. При-
дет время — и мы увидим плоды своих 
стараний! Что-то мы готовим для буду-
щего, для вечности! Каждое дело, сде-
ланное нами при жизни, оставляет свой 
след на земле.

Какой след, живя на земле, оставля-
ешь ты, мой дорогой друг?

Идя по жизни, оставляем ли мы по-
сле себя следы любви?

На земле так мало любви и так мно-
го людей, которые нуждаются в любви, 
в добром слове, в приятном взгляде. Се-
ешь ли ты, мой друг, семена любви сре-
ди тех, кто рядом с тобой в церкви, на 
работе, по соседству или в школе? Уме-
ешь ли ты щедро рассевать эти семена, 
чтобы потом обильно пожинать?

Проявляйте свою любовь к людям 
везде, где это возможно, и прежде все-
го — у себя дома. Дарите любовь своим 
детям, своей жене или мужу, сво-
им соседям… Пусть ни один 
человек не уйдет из вашей 
жизни без того, чтобы 

Если мы будем думать каждый день  
о том, какой след мы оставляем после себя, —  
тогда и наше будущее будет радостное, и тогда, 
когда нас уже не станет, люди будут иметь 
 что о нас вспоминать.
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не стать хоть немного лучше или счаст-
ливее. Совершенно необязательно делать 
великие вещи. Можно делать и малень-
кие, но с великой любовью.

Идя по жизни, оставляем ли мы по-
сле себя следы доброты?

Доброта неразрывно связана с любо-
вью! Давайте станем живым выражени-
ем доброты Бога. Если вы проявили до-
броту, а люди обвинили вас в тайной лич-
ной корысти — все равно продолжайте 
проявлять доброту. Добро, которое вы 
сотворили сегодня, назавтра люди за-
будут — все равно продолжайте делать 
добро. В конце концов, вы убедитесь, что 
это все происходит между вами и Богом, 
и никогда не было между вами и людьми.

Пусть люди видят доброту, светящую-
ся на вашем лице, в ваших глазах и в ва-
шем дружеском приветствии. Бог же си-
лен обогатить вас всякою благодатью, 
чтобы вы всегда и во всем имели вся-
кое довольство и были богаты на всякое 
доброе дело.

Идя по жизни, оставляем ли мы по-
сле себя следы мира и покоя?

То, что составляет достоинство мира 
и душевного спокойствия, может быть 
достигнуто только при личном условии 
постоянного старания сохранить это 

в самом себе. Только имея собствен-
ный покой и мир, мы сумеем передать 
это другим, и, никогда не имея личного 
мира в душе, мы не сможем подарить 
это чувство другим.

Слова ободрения и привета могут быть 
коротки, но они могут стать бесконечным 
эхом, ведь пожелание мира и покоя дру-
гим сказать несложно, но это должно вы-
йти из сердца наполненного именно этим. 
Только тот, кто живет в согласии с собой, 
может дарить мир и покой окружающим. 
Тот, кто владеет собой, тот владеет ми-
ром. Тот, кто имеет мир с Богом, — по-
настоящему богат миром, которым мож-
но делиться с другими.

Идя по жизни, оставляем ли мы по-
сле себя следы радости и счастья?

Счастливая жизнь начинается со 
спокойствия ума и полной уверенности 
в том, что жизнью управляет Бог! Сча-
стье — это свобода, которую каждый из 
нас получил в Иисусе, радость — это при-
надлежность к числу спасенных! Разве 
этого мало, чтобы этим делиться с дру-
гими, об этом говорить другим, это пе-
редавать из поколения в поколение?!

Счастье — это гармония души, ра-
дость — это полнота! Давайте будем ра-
доваться, идя по жизни! Пусть всякий, 

кто соприкасается с нами, с кем соприка-
саемся мы, идя по жизни, уйдет, став ра-
достней и счастливей. «Это сказал Я вам, 
чтобы радость Моя в вас была, и радость 
ваша будет совершенна!»

Идя по жизни, оставляем ли мы по-
сле себя следы веры?

Следы настоящей, безукоризненной, 
незыблемой веры? Следы веры, которая 
прочнее гранита, шире океанов и морей! 
Веру, которую мы получили от Бога, веру, 
которую хотели бы передать будущему 
поколению.

Какая она, наша вера? Может быть, 
она — как трость надломленная или бы-
линка, качаемая ветром жизни? Может 
быть, она уже потухшая и угнетенная бу-
рями жизни, и мы еле-еле держимся ее. 
Нет, не такую веру хочет видеть в нас Ии-
сус! Нет, не такую Он хочет, чтобы мы 
оставили после себя!

Так давайте же укрепим ее твердым 
упованием на Бога, обновим ее Словом 
Божьим и радостью, и надеждой на веч-
ность оставим ее нашим детям и внукам!

Вера же есть осуществление ожидае-
мого и уверенность в невидимом!

Какой след оставляем мы после себя? 
Пусть этот вопрос почаще тревожит наше 
сознание. 

Свобода в Иисусе!
Прогуливаясь по берегу океана, взгляд прохожего уловил сво-

бодно парящего на невидимых ладонях ветра воздушного змея. 
Еле заметная нить соединяла его с хозяином, который стоял на краю 
обрыва, где внизу неистово грохотали волны. Змей, легко поднимаемый 
ветром, вздымался все выше и выше навстречу голубым облакам.

Вдруг с нарастающим гулом на горизонте появился вертолет. Его путь полета пересекал-
ся с линией взлета воздушного змея, и очень скоро винты пропеллера перерезали нить, раз-
лучая его с хозяином. Еще некоторое время змей поднимался вверх, паря на порывах ветра, 
но его участь скоро закончилась в пенящихся бурных волнах.

Христиане могут по-настоящему чувствовать себя свободными только тогда, когда они 
соединены с Христом. Мы можем быть или рабами греха и жить в согласии с нашими зем-
ными привычками, чтобы в конечном случае оказаться в пенящихся жизненных волнах, или 
быть рабами Христа и парить на крыльях благодати в чудном соединении с Ним. Только Ии-
сус может освободить нас всецело для того, чтобы мы могли жить для Его славы. Грех никог-
да не может сделать нас свободными, кто живет во грехе — тот раб греха, и только истина, 
которая исходит от Господа, может по-настоящему сделать нас свободными.

Когда мы рабы Христа, только когда мы соединены с Ним, тогда мы поистине свободны.
“Но ныне, когда вы освободились от греха и стали рабами Богу, плод ваш — святость, 

а конец — жизнь вечная” (Рим. 6:22).
Жизнь вечная вместо погибели в бурных волнах! Вот она, настоящая свобода! 

любовь Павлюк,
писатель, США
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Простота яслей 
и сложность 
эволюции

Спустя более двух тысяч лет для некото-
рых людей непорочное зачатие и рож-

дение Иисуса все еще представляют огромную 
дилемму.

— Это не возможно! — кричат научные работники.

— Не подлежит здравому смыслу! — возмущаются 
скептики.

— Из ничего не могло произойти что-то! — кивая не-
вразумительно головами, говорят другие.

Тайна этого чуда действительно велика, и только верой 
можно это воспринять! Проблема в другом: как можно не 
согласиться с рождением Иисуса, которое произошло только 
однажды, но безоговорочно соглашаться с тем, что произо-
шло по теории Дарвина! Ведь по этой теории из ничего тоже 
произошло что-то и множество раз! Из ничего произошли 
цветы, растения, птицы и звери и все другое, что наполня-
ет нашу землю! Все образовалось само собой! Да и потом 
усовершенствование тоже происходило само по себе: обе-
зьяна медленно преобразилась в человека!

Как же можно тогда ставить под сомнение рождение 
Иисуса, но соглашаться со сказочной теорией эволюции? 
Но если даже и верить этой глупой теории, что из ничего 
произошло что-то, тогда почему же не согласиться с тем, 
что просто так, без естественного вмешательства человека 
родился в мир Иисус!

Но для всего этого есть другая теория!

Бог сотворил все то, что старается обобщить теория Дар-
вина и без Его вмешательства ничего не могло бы произой-
ти. Таким же путем пришел в мир и Иисус Христос! Здесь 
тоже было чудное вмешательство Бога: из-за любви к Сво-
ему творению, которое Бог создал по Своему образу и по-
добию, Он послал в мир Своего Сына 

Рождение Иисуса и ясли — очень простая теория!

Теория Дарвина и ясли — не могут существовать вместе! 

Родился,  
чтобы умереть…

Каждый понимает, что всем родившимся 
однажды наступит время умереть. Тем не 

менее, зная это, мы никогда не думаем о смерти, 
держа на руках крошечного новорожденного.

Если кому-то приходилось видеть картину художника Фран-
ка Хопера, можно заметить, как прекрасно он изобразил мо-
мент счастья, когда Мария держала в руках маленького  Иисуса. 
Где-то в глубине души она уже видела Его на кресте, Он дол-
жен был пострадать, чтобы спасти людей от грехов их. Тень 
римского креста уже тогда омрачала материнское счастье!

Теперь же мы можем спокойно покоиться в тени Гол-
гофского креста. Каждая мать-христианка может умилен-
но смотреть на своего малыша и находить покой у подно-
жия креста, защиту в тени Его любви, опору в жизни и по-
стоянную поддержку. Своим рождением Он подарил нам 
радость, Своим страданием Он подарил нам счастье спасе-
ния, и потому мы сейчас так радостно говорим друг другу: 
«Счастливого Рождества!» Лишь потому, что однажды была 
смерть, — для нас теперь Рождество счастливое.

Однажды на перекрестке дороги я увидела бездомного, 
просящего милостыню. Открыв окно машины, я предложи-
ла ему несколько долларов. Он подбежал, взял деньги, по-
благодарил и с грустной улыбкой добавил:

— Счастливого Рождества Вам!
В его глазах были одиночество и лишение, в его глазах 

были грусть и отрешенность! Но он жаждал счастливого 
Рождества, он желал его другим!

Счастливое Рождество приходит через умерщвление, 
через погребение греховного, земного! Счастливое Рож-
дество — это возрождение к новому, к небесному.

Рождение приносит радость!
Рождество приносит счастье! 

любовь Павлюк,
писатель, США
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СДВИНУТЫЙ СВЕТИЛЬНИК
«Идущий прямым путем боится Господа; но чьи пути кривы, 
тот пренебрегает Им» (Прит.14:2).

По загородной трассе на большой скорости несся автомобиль, 
в салоне которого сидели молодые люди и громко смеялись. 

Время было позднее, за полночь. Они ехали из ресторана, где одна из 
девушек работала официанткой. Поздно поужинав и повеселившись 
вдоволь, парни и девушки были захвачены быстрой ездой, развлекая 
друг друга анекдотами. Дорога взяла поворот, и водитель, не сбавляя 
скорости, вывернул руль, стараясь вписаться в дорожный изгиб. Вне-
запно яркий свет ударил в лобовое, и следом раздался металлический 
скрежет. На огромной скорости большой КамАЗ ударил выскочивший 
на противоположную сторону автомобиль, который вспыхнул мгно-
венно и взорвался…

* * *

Она приняла Иисуса как своего лич-
ного Спасителя в 17 лет. Ее юное, девичье 
сердце горело любовью к Господу. «Что 
повелишь мне делать?» — горячо моли-
лась новорожденная душа. И вскоре она 
взялась за обучение деток в воскресной 
школе. Решила: пусть они, как и я, полю-
бят Иисуса. Это было ее радостное слу-
жение на ниве Господней.

Прошло два года. Ирина заключила 
завет с Господом и совершенно счаст-
ливая продолжала посещать Дом Божий, 
несла молодежное служение, посещая 
стариц и больных, а также вела воскрес-
ный класс. Дом молитвы был небольшой, 
и молодежи было немного, но все были 
очень дружны и молились друг за друга.

Однажды вечером, когда Ирина обыч-
но пребывала в общении со Словом Бо-
жьим (это было ее тихое молитвенное 
время), раздался телефонный звонок. 
Нехотя Ирина подняла трубку — на дру-
гом конце провода раздался задорный, 
девичий голос: звонила ее старая подруга 
Оксана. Девушка, после приветственного 
вступления, в котором звучала искренняя 
радость вновь поговорить со своей подру-
гой, поведала о себе и о других их общих 
знакомых. Ирина слушала новости о своих 
прежних мирских подружках, и ей стано-
вилось то ли грустно, то ли завидно, что 
все они имели столько интересного в сво-
ей молодой жизни: встречались с моло-
дыми людьми, посещали танцплощадки, 

театры, ездили отдыхать с парнями за го-
род. У нее вдруг проснулся интерес к этой 
«бившей ключом и веселым разнообра-
зием уже забываемой жизни».

Находясь под впечатлением услышан-
ного от Оксаны, Ирина на воскресном бо-
гослужении впервые скучала; ее мысли 
витали где-то далеко, и слова проповед-
ника не касались ее сердца.

«Я нигде не бываю, кроме церкви. 
А наши парни только и знают, что ездить 
по селам и проповедовать. Им, видимо, 
и на ум не приходит мысль о дружбе и же-
нитьбе. Годы уходят, еще два-три проле-
тят, и я стану старой и никому не нуж-
ной! Среди своих подружек я была самой 
привлекательной, даже они сами созна-
вались в этом! Теперь они любимы, а я? 
Разве я хуже их?» — мысли кружились 
в ее голове, совершенно угашая действие 
вдохновленной Святым Духом проповеди.

Анна Лукс, г. Ванкувер, США

«Я нигде не бываю, 
кроме церкви. А наши 
парни только и знают, 
что ездить по селам 
и проповедовать.  
Им, видимо, и на ум не 
приходит мысль о дружбе 
и женитьбе. Годы уходят, 
еще два-три пролетят, 
и я стану старой и никому 
не нужной!
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Домой она возвращалась пешком 
и одна, желая остаться наедине со сво-
ими нахлынувшими чувственными пе-
реживаниями.

Все чаще Ирина думала о подругах, 
появилось желание встретиться с ними 
и «надышаться свободой», о которой так 
захватывающе говорила ей Оксана. Она 
и сама не заметила, как вошло в ее серд-
це равнодушие к воскресным занятиям 
с детьми, и в сердце поселился холодок 
к чтению Слова Божьего.

И вот Ирина нашла в своей старой за-
писной книжке номер телефона Оксаны 
и, недолго думая, набрала его. Ответила 
мама Оксаны и, вспомнив, кто такая Ирина, 
с радостью поведала, что Оксаночка со сво-
им женихом отдыхает в деревне у бабуш-
ки и вернется на следующей неделе. Ири-
на попросила передать Оксане, что она бу-
дет ждать ее звонка, и мама ее согласилась 
сделать это «с большим удовольствием».

Оксана позвонила, и в уши Ирины об-
рушился поток восторженно преподно-
симой информации о прекрасно прове-
денном времени с любимым Игоречком. 
«Знаешь, Ир, он сделал мне предложение! 
Встал на одно колено и просил стать его 
женой! А какие говорил слова! Нет, это 
не передашь! Я выхожу замуж! Все, ре-
шено! Лучше моего Игорька нет никого! 
Да, еще новость, или ты уже знаешь? Ве-
роничка вышла замуж, и они отправились 
в свадебное путешествие. Ой, я от счастья 
все тараторю и тараторю. Ты-то как? Что 
у тебя нового? Поделись своими особен-
ными новостями. А?» — Оксана вложила 
в последние слова, как показалось Ири-
не, нескрываемую иронию.

Ирина выслушала подругу и, стараясь 
вложить в голос радость, рассказала не-
много о воскресной школе и своих уче-
никах, но, почувствовав, что это совсем 
не интересно слушательнице, выразила 
ей признательность за звонок, пожелала 
всего хорошего и положила трубку. Взгля-
нув на лежащую в стороне Библию, она 
вдруг громко всхлипнула: «Почему это не 
со мной? Как сладко, должно быть, слы-
шать из уст понравившегося парня такие 
нежные признания».

* * *

Однажды вечером она лежала на дива-
не, уставившись безразличным взглядом 
в потолок, с раскрытой Библией на коле-
нях: ее одолевали печальные мысли: «Я, 
по всей видимости, не смогу выйти замуж, 

находясь в церкви. Ребят у нас раз-два и об-
челся. Вероника познакомилась со своим 
парнем в клубе, на молодежном вечере. 
Оксана встретила свою любовь на диско-
теке. А что если… — Ирина встрепенулась 
от пришедшей мысли, — если мне тоже схо-
дить на дискотеку? Только один раз, и если 
ни с кем не познакомлюсь там, то значит… 
Ах! Откуда эта мысль? …В Церкви нас учат 
все говорить Господу в молитве». Ирина 
склонилась на колени, помолчала, как бы 
сосредотачиваясь, и попросила Иисуса по-
слать ей встречу с тем, кто станет ее мужем.

В эту ночь она увидела во сне невысо-
кого, темноволосого парня, который смо-
трел пристально только на нее, стоящую 
в ряду с другими девушками, ожидающи-
ми приглашения на танец. Потом он уве-
ренно подошел к ней и взял ее за руку. От 
его прикосновения она проснулась и за-
трепетала всем своим существом: «Вот! 
Это ответ на мою молитву. Я смогу узнать 
его. Я узнаю его из тысячи! Итак, я иду…»

В этот же день Ирина позвонила Окса-
не и, поболтав о том о сем, в конце раз-
говора, как бы между прочим, сказала:

— Слушай, Ксюш, ты идешь на дис-
котеку… в субботу?

— Ну, конечно! Я иду с Игорьком! 
А что это ты спрашиваешь?

— Можно я с вами тоже?

— Ты что это, Ирка? С ума сошла! 
Сколько я тебя звала, а ты все «Нет, да 
нет!» А теперь — можно? Пойдем, если 
не шутишь!

— Нет, не шучу. Но это только один раз. 
Только ты не распространяйся об этом!

— Хорошо! Хорошо! Ах, я не верю 
своим ушам: Ирка идет на дискотеку!

— Ну, ладно, ладно тебе! До встречи 
в субботу. Пока!

Ирина очень тщательно подобрала на-
ряд для субботнего вечера: красивое темно-
коричневое платье, серебристые босонож-
ки и легкий серебристый шарфик, который 
она набросила на плечи. Посмотрела в зер-
кало. Подобрала волосы в пушистый пучок 
на затылке. Она нравилась себе. В голове 
промелькнула мысль: «И ему я понравлюсь! 
О, этот замечательный сон! Сегодня, воз-
можно, он будет наяву».

Дискотека встретила Ирину, Ксюшу 
и Игоря гремящей музыкой и яркими раз-
ноцветными «зайчиками», скачущими по 
стенам и потолку большого зала. «Как здесь 
шумно! Но… красиво. Давно я не видела 

такого!» — подумала Ирина. Девушки по-
дошли к большим зеркалам, расположен-
ным слева от сцены и с интересом осмотре-
ли себя. Игорь нетерпеливо потянул Ксюшу 
за руку: «Ну, красивая ты, красивая, знаешь 
ведь! Идем же! Ирина, ты не против, если 
мы оставим тебя на один танец одну?»

Ирина кивнула, немного смутившись от 
мысли остаться одной среди этого «шумно-
го бала». Прислонившись к стене, девушка 
осматривала зал, танцующих. Вокруг мель-
кали улыбающиеся лица парней и деву-
шек. Она не замечала, что молодой чело-
век, стоящий несколько в стороне от нее, 
смотрел на нее с явным желанием пригла-
сить на танец. Он сделал шаг по направ-
лению к ней, но прозвучал последний ак-
корд и музыка стихла. Раскрасневшиеся от 
быстрого танца, подошли Игорь и Оксана.

— Девушки, я предлагаю вам по бо-
калу хорошего сухого. Вы не против?

— Да, Игорек, я с удовольствием! 
А ты, Ирина?– Оксана подмигнула ей.

— Нет, я не хочу! Если только… ста-
кан прохладной колы.

— Хорошо! Будет и кола! — Игорь, 
как показалось Ирине, иронически улыб-
нулся. Снова зазвучала музыка. Вдруг пе-
ред Ирой появился красивый, темново-
лосый парень.

— Можно тебя, Ирина?

Игорь подхватил Ксюшу, увлекая ее 
в круг танцующих, и на ходу прокричал:

— Вот ты уже не одна, Иринка! А охла-
димся после танца!

Ирина смотрела на возникшего перед 
ней парня, узнавая в нем того молодого 
человека из ее недавнего сна. Сердце ее 
колотилось так сильно, что, казалось, вот-
вот выскочит из груди.

— Откуда вы… ты знаешь мое имя?

— Так тебя называли твои друзья! 
Я просто сразу заметил тебя, как только 
ты появилась в зале. Я здесь «свой», а ты 
вот, по-моему, первый раз. Не так ли?

— Так! — Ирина опустила глаза, со-
вершенно смутившись. Мысли ее перепу-
тались. Сон исполнялся на ее глазах, и это 
было так невероятно, но прекрасно!

— Меня зовут Равиль. Для танца до-
статочно! Ты же не отказываешь мне?

Ирина шла за ним на обмякших но-
гах, а мысль стучала в висок: «Это он! 
Это он!» 
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— Костя, куда это ты бежишь с этой 
маленькой елочкой? — спросил Дима 
своего школьного товарища.

— А, здравствуй, Дима! Видишь ли, 
мы пригласили на нашу елку Илюшу — 
маленького сына ночного сторожа, но 
он не может прийти к нам, так как забо-
лел и вторую неделю не встает с постели. 
Отец дал мне денег на гостинцы, мама 
еще добавила… И вот я на эти деньги ку-
пил елочку, шесть свечек с подсвечником 
и два больших яблока и все это несу боль-
ному Илюше.

— Если ты ничего не имеешь против, 
я пойду с тобою, — сказал Дима. — У меня 

тоже есть немного денег. Скажи, что я мог 
бы купить маленькому больному?

— Знаешь, — воскликнул Костя, — 
купи большую блестящую звезду и пару 
сладких апельсинов: больным полезно 
есть фрукты.

Дима купил звезду и апельсины, и они 
направились к дому, где жил сторож. Еще 
в коридоре мальчики повесили на елоч-
ку свечки, прикрепили звезду. Запасли-
вый Костя достал спички. Они постучали 
в дверь после того, как зажгли все свечи. 
Им открыла дверь жена сторожа. От ра-
достного восторга она всплеснула руками. 
Елочку поставили на столик перед боль-
ным, который дремал. При виде елочки 

его лицо прояснилось и глаза засверка-
ли. Он протянул мальчикам исхудалые 
ручонки и сказал:

— Как я рад! Спасибо!

Отец Илюши горячо благодарил до-
брых детей, и мать со слезами пожела-
ла им, чтобы Сам Господь наградил их. 
Мальчики вышли взволнованные.

— Спасибо тебе, Костя, что ты позво-
лил мне пойти с тобою, — сказал Дима, 
протягивая Косте руку.

— И подумать только, — удивлялся 
Костя, — вместо шоколада можно столь-
ко радости доставить себе и другим! 

Л. Солнцева

ЕЛКА ДЛЯ БОЛЬНОГО ИЛЮШИ
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***
Интepeceн мнe вoпpoc:
Был ли мaлeньким Xpиcтoc?
Кaк училcя Oн xoдить,
Чтo Oн нaчaл гoвopить?

И любил ли Oн гулять?
И вo чтo любил игpaть?
Был ли Oн Отцу пocлушeн?
Музыку кaкую cлушaл?

Думaю, Oн дoбpым был.
И в coбpaниe xoдил.
Дpужeлюбным быть cтapaлcя,
И, кoнeчнo, Oн нe дpaлcя.

Млaдшим бpaтьям пoмoгaл.
Инoгдa Oн уcтaвaл.
Нo кaпpизным, злoбным нe был.
Oн вceгдa cмoтpeл нa нeбo.

Oн вceгдa мoлилcя Бoгу,
Тoлькo в Нем иcкaл пoдмoгу.
Ecли б мoг тoгдa я жить —
Тaк xoтeл бы c Ним дpужить!

Кaк жeлaю я, o Бoжe,
Нa Ииcуca быть пoxoжим!

***
Дaвaйтe зaбудeм и гope, и гpуcть!
Ceгoдня poдилcя млaдeнeц Ииcуc!
Poдилcя Он нoчью, в глубoкoй пeщepe.
Eгo oкpужaли лишь птицы дa звepи!

Дa aнгeлы, дa паcтуxи и вoлxвы!
A знaчит — и люди, a знaчит — и мы!
Cтoяли в cтopoнкe и тиxo cмoтpeли
Нa чудo тaкoe в Cвятoм Вифлeeмe!

***
В этoт cвeтлый пpaздник — 
Пpaздник Poждecтвa —
Мы дpуг дpугу cкaжeм
Тeплыe cлoвa.

Тиxo cнeг лoжитcя:
Зa oкнoм зимa.
Чудo здecь cвepшитcя
И зaжжeт cepдцa.

Пуcть улыбки вaши
В этoт дивный дeнь
Будут cчacтьeм нaшим
И пoдapкoм вceм.

Льютcя звуки жизни,
Cчacтья и дoбpa,
Oзapяя мыcли
Cвeтoм Poждecтвa.

Xoмякoв A. C.

***
Cвeтлый пpaздник Poждecтвa!
Нeт cчacтливeй тopжecтвa!
В нoчь poждeния Xpиcтoвa
Нaд зeмлей зaжглacь звeздa.

C тoй пopы чepeз cтoлeтья
Нaм oнa, кaк coлнцe, cвeтит.
Coгpeвaeт вepoй души,
Чтoбы миp cтaл кpaшe, лучшe.

Дapит иcкpы вoлшeбcтвa
Cвeтлый пpaздник Poждecтвa!
Миp пpиxoдит в кaждый дoм…
Пoздpaвляeм c Poждecтвoм!
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Снова елки в витринах, блестит мишура,
Дед Мороз с бородою из ваты…
Рождества с нетерпением ждет детвора.
Дни и ночи для них длинноваты.

Этот праздник вошел в обиход у людей
Своим цветом из лампочек ярких,
Центром стал у него Дед Мороз-чародей,
Целью стали — гостинцы, подарки.

А убогие ясли в овечьем хлеву
И Младенец, что был в них положен,
Это все, как во сне… А сейчас наяву
Весь тот мир непонятен и сложен.

Но не вычеркнешь то, что свершилось тогда,
Пенья ангелов шум не заглушит.
И сияет, как встарь, над Младенцем звезда,
И ничто ее свет не потушит.

И поныне в пещеры убогих сердец
Она свет свой святой проливает,
И чудесною силой Небесный Отец
К новой жизни людей возрождает.

И рожденные свыше живые сердца
Каждый год видят снова картину,
Как рука всемогущего Бога Отца
Плоть дарует Единому Сыну!

Видят ясли в пещере, пречистую мать
И Младенца Христа на соломе.
Пастухов на полях, что спешат возвещать
О Рожденном в хлеву, а не в доме.

Мир погряз в мишуре, ослеплен суетой,
Снова елки сияют в витринах,
О, как нужен ему свет звезды золотой
И спасение Вечного Сына! 

Рождество
вера кушНир


